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Levée de l’immunité parlementaire d’un député 
du Conseil populaire national

Les amis de la Révolution 
algérienne incarnent une 

conscience vive et engagée en 
faveur des causes justes

Attaf reçoit l’ambassadrice des Etats-Unis 
d’Amérique en Algérie

Un décret paru dans le 
dernier numéro du Journal 
officiel annonce la levée 

de l’immunité parlementaire 
d’un député siégeant au Conseil 
populaire national (CPN).
Cette mesure intervient à la suite 
d’une demande adressée à la Cour 
constitutionnelle par le Premier 
ministre, visant le député identifié 
par ses initiales (B.A.I.), en raison 
de délits nécessitant des poursuites 
judiciaires.
Selon les informations divulguées, 
le ministre de la Justice a 
communiqué au président du CPN 
que le député concerné fait l’objet 
de poursuites au niveau du tribunal 
de Mila. Les accusations incluent :
• Violation de la législation 
et des règlements relatifs au change 
et aux mouvements des capitaux de 
et vers l’étranger.
• Incitation à la violence 
contre des actions autorisées 

ou ordonnées par les autorités 
publiques.
Le ministre de la Justice a ainsi 
demandé au président du CPN 
d’inviter le député à renoncer 
volontairement à son immunité 
parlementaire, conformément à 
l’article 130 de la Constitution.
La Cour constitutionnelle a précisé 
que les faits reprochés au député 
ne sont pas liés à ses fonctions 
parlementaires et relèvent de la 
qualification pénale prévue par les 
textes de loi en vigueur.
En conséquence, la Cour a décidé 
de déclarer recevable la demande 
de levée d’immunité.
Notification aux autorités 
compétentes
La décision, actée par la Cour 
constitutionnelle, a été transmise au 
Premier ministre, au président du 
CPN et au ministre de la Justice.
Cette démarche marque une étape 
importante dans le traitement des 

affaires judiciaires impliquant des 
représentants élus, en assurant le 
respect des lois et des procédures 
établies.
Promotion de quatre daïras en 
circonscriptions administratives
Lors du Conseil des ministres 
présidé par Tebboune le dimanche 
22 décembre 2024, une décision 
majeure a été adoptée pour 
renforcer l’organisation territoriale 
et le développement local en 
Algérie.
Le président a approuvé la 
promotion de quatre daïras au rang 
de circonscriptions administratives 
gérées par des walis délégués : 
Bir El Ater (Tébessa), El Kantara 
(Biskra), El Aricha (Tlemcen) et 
Ksar El Boukhari (Médéa).
Une décision au service de l’équité 
territoriale
Selon le communiqué de la 
Présidence de la République, cette 
initiative s’inscrit dans la vision du 

chef de l’État visant à généraliser 
le développement selon un principe 
d’équité.
Elle répond à l’objectif de mieux 
prendre en charge les préoccupations 
des citoyens en tenant compte des 
spécificités géographiques, sociales 
et économiques de ces régions.
En érigeant ces daïras en 
circonscriptions administratives, le 
gouvernement entend rapprocher 
davantage l’administration des 
habitants et améliorer l’accès aux 
services publics.
Un précédent avec la création de 
nouvelles wilayas en 2022
Cette décision s’inscrit dans 
la continuité des réformes 

entreprises en 2022, lorsque dix 
nouvelles wilayas ont été créées, 
principalement dans le sud du pays.
Parmi elles, Timimoune, Ain Salah, 
Bordj Badji Mokhtar, Ain Guezzam, 
Beni Abbès, OuledDjellal, 
Touggourt, El Meghaier, Djanet et 
El Menia.
Ces nouvelles entités 
administratives visaient également 
à alléger le fardeau administratif 
et à rapprocher les institutions des 
citoyens.
Tebboune avait alors souligné 
l’importance de cette démarche, 
déclarant : « La création 
des nouvelles wilayas vise à 
alléger le fardeau et rapprocher 
l’administration du citoyen. 
L’opération de réorientation des 
ressources humaines au profit des 
nouvelles wilayas se poursuivra, 
avec la mise en place d’une 
plateforme adaptée à la densité 
démographique. »

Le président de l’Association 
internationale des amis de 
la Révolution algérienne 

(AIARA), M. NourredineDjoudi, 
a affirmé, dimanche à Alger, que 
les amis de la Révolution ayant 
soutenu le peuple algérien dans sa 
lutte contre le colonisateur français, 
incarnaient une conscience vive et 
engagée en faveur des causes justes 
à travers le monde.
Dans une allocution prononcée lors 
de la 2e session de l’Assemblée 
générale de l’AIARA, M. Djoudi a 
affirmé que les amis de la Révolution 
algérienne incarnaient “une 
conscience vive, car convaincus 
de la justesse de la Révolution de 
libération et en le droit des peuples 
à l’autodétermination”, appelant 
à l’impératif de “consacrer les 
principes de justice et de condamner 
le colonialisme, sous toutes ses 
formes”.
Le président de l’AIARA a 
salué le soutien du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, aux amis de la 
Révolution, ainsi que son 
encouragement à toute initiative 
visant à préserver la Mémoire 
nationale.
Evoquant les défis et les événements 
actuels à travers le monde, M. 
Djoudi a indiqué que cela “a conduit 
l’Algérie à alerter sur les dangers 
menacent les peuples vulnérables”, 
citant les discours du président de la 
République insistant sur l’impératif 
de “traiter ces situations et de 

respecter les principes de libération 
et de liberté des peuples”.
Il s’est également félicité des 
“positions constantes” de l’Algérie 
dans son soutien aux causes justes 
à travers le monde, notamment les 
causes palestinienne et sahraouie, 
appelant à “intensifier les efforts 
dans le cadre de la diplomatie 
populaire pour ancrer les principes 
de justice et de liberté tout en 
condamnant le colonialisme”.
Lors de cette session, un hommage 
a été rendu à deux membres du 
bureau exécutif de l’Association, 
à savoir la moudjahida et ancienne 
ministre hourOunissi et le 
moudjahid et ancien diplomate 
Mohamed SeghirBelaalam, outre 
de nombreux amis de la Révolution 
algérienne décédés cette année, 
en reconnaissance de leurs 
contributions à l’Algérie.
Par ailleurs, le premier numéro 
de la revue “Al Wafa”, éditée par 
l’Association en arabe, français 
et anglais, a été présenté. Cette 
publication aborde les activités 
de l’AIARA aux plans local et 
international et met en lumière 
les contributions des amis de la 
Révolution algérienne. (APS)

Le ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale à 

l’étranger et des Affaires africaines, 
M. Ahmed Attaf, a reçu, lundi au 
siège du ministère, l’ambassadrice 
des Etats-Unis d’Amérique en 
Algérie, Mme Elizabeth Moore 
Aubin, indique un communiqué du 
ministère.

Cette rencontre a permis de passer 
en revue divers aspects des relations 
algéro-américaines et de mettre en 
lumière les progrès réalisés dans 
la mise en œuvre de nombre de 
projets de partenariat bilatéral dans 
les domaines économiques, selon 
la même source.
A cette occasion, les deux parties 
ont procédé à un échange de vues 

sur les derniers développements 
de la situation au Moyen-Orient, 
conclut le communiqué.

Rebiga réitère la reconnaissance 
de l’Algérie envers ses soutiens 
durant la glorieuse Révolution

Le ministre des 
Moudjahidine et des 
Ayants-droit, M. 

LaïdRebiga, a réitéré, lundi à 
Alger, la reconnaissance de 
l’Algérie envers tous ceux 
qui l’ont soutenue durant sa 
glorieuse Révolution contre le 
colonialisme français.
Dans une allocution prononcée 
à l’occasion de la deuxième 
session de l’assemblée de 
l’Association des amis de 
la Révolution algérienne, 
M. Rebiga a souligné que 
“l’Algérie, toutes générations 
confondues, demeurera fidèle 
à tous ceux qui l’ont aidée et 
soutenue durant la Révolution 
de libération et transmettra les 
valeurs de loyauté à ses enfants”, 
lesquelles valeurs, a-t-il dit, sont 

“le seul garant de la solidarité, du 
progrès et de la paix mondiale”.
Il a, à cet égard, indiqué que 
la création de l’Association 
des amis de la Révolution 
algérienne visait à “préserver le 
legs historique de ces amis” et 
à “parachever le noble parcours 
de fidélité envers ceux qui se 
sont tenus aux côtés du peuple 
algérien”.
Cette association se veut aussi 
“une tribune pour exprimer les 
valeurs du droit des peuples à 
la liberté et à la dignité”, a-t-il 

ajouté.
Et de souligner que l’Algérie, 
sous la direction du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et forte de ses 
principes puisés dans sa glorieuse 
histoire, “participe activement 
au processus de prise de décision 
internationale en faveur du 
renforcement de la paix et de la 
sécurité internationales”.
Elle s’attelle également sur le 
plan diplomatique à “consacrer 
les valeurs et principes énoncés 
dans la Charte des Nations 
Unies, notamment le droit des 
peuples à l’autodétermination, 
le règlement pacifique des 
conflits et le renforcement de la 
coopération et de l’amitié entre 
les nations”, a-t-il affirmé.
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Éducation, santé, énergies renouvelables : 
Les principales mesures du Conseil des ministres

Réunion du Conseil des ministres :
 Approbation des projets de statuts des corps de l’Education 

et de la Santé

Réforme des retraites :
Les employés du secteur de l’éducation pourront partir plus tôt 

à la retraite

Le Conseil des ministres a 
approuvé, dimanche, lors 
d’une réunion présidée 

par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, les 
projets de statuts particuliers 
des secteurs de l’éducation 
nationale et de la santé, et la 
promotion de trois (3) daïras et 
d’une (1) commune au rang de 
circonscriptions administratives.
Lors de cette réunion, les statuts 

particuliers des secteurs de 
l’éducation nationale et de la 
santé ont été approuvés, de même 
que la promotion de trois (3) 
daïras et d’une (1) commune en 
circonscriptions administratives 
gérées par un wali délégué.
Il s’agit d’El Kantara (Biskra), 
de Ksar El Boukhari (Médéa) et 
de Bir El Ater (Tébessa), ainsi 
que de la commune d’El Aricha 
(Tlemcen).

Dans le cadre des réformes 
visant à améliorer les 
conditions de travail et à 

renforcer la professionnalisation 
dans le secteur éducatif, plusieurs 
mesures importantes viennent 
d’être mises en place. Ces 
réformes, qui touchent aussi bien 
les enseignants que les autres 
employés de l’éducation, visent 
à répondre à leurs besoins et à 
promouvoir un environnement 
de travail plus favorable et plus 
sécurisé.

Les employés du secteur 
de l’éducation pourront partir 

plus tôt à la retraite
L’une des premières mesures 
marquantes concerne la 
possibilité d’une réduction 
de l’âge de la retraite. Les 
fonctionnaires du secteur 
éducatif pourront désormais 
bénéficier d’une réduction d’âge 
pouvant aller de trois à cinq ans. 
Cette initiative vise à permettre 
à ceux ayant une longue carrière 
de quitter plus tôt leur poste tout 

en continuant à servir de manière 
plus efficace et en bénéficiant 
d’un cadre de retraite plus 
avantageux.
En outre, pour encourager le 
développement professionnel, 
une autre mesure permet aux 
enseignants de bénéficier d’un 
congé payé afin de renforcer leurs 
compétences dans leur domaine 
de spécialité. Cette initiative est 
particulièrement bénéfique pour 
ceux qui souhaitent approfondir 
leurs connaissances sans 
affecter leur rémunération, une 
opportunité qui contribue à une 
meilleure qualité d’enseignement 
et à l’enrichissement des 

compétences des enseignants.
Des emplois du temps 

moins chargés
La réduction du volume horaire 
hebdomadaire est également 
au cœur de ces réformes. Les 
enseignants des trois cycles 
d’enseignement (primaire, 
secondaire et supérieur) 
bénéficieront d’une diminution 
de leur charge horaire. Cette 
mesure vise à alléger le fardeau 
des enseignants et à leur offrir 
plus de temps pour se concentrer 
sur la qualité de l’enseignement 
et la préparation des cours, tout 
en préservant leur bien-être au 
travail.

Les employés classés dans la 
catégorie 10 et au-delà, c’est-à-
dire ceux occupant des postes 
supérieurs dans le secteur 
éducatif, verront également leur 
volume horaire hebdomadaire 
réduit. Cette réforme est conçue 
pour garantir un meilleur équilibre 
entre vie professionnelle et vie 
privée, en particulier pour les 
personnels occupant des postes à 
responsabilités.

Les transferts facilités
Autre mesure significative : 
la réduction de la durée de 
séjour dans un poste pour 
ceux qui souhaitent participer 
au mouvement de transfert. 
Désormais, pour pouvoir postuler 
à un transfert, les employés 
devront passer au minimum 
deux années scolaires dans leur 
poste actuel, ce qui permettra 
de dynamiser la mobilité interne 
et de favoriser la diversité des 
expériences professionnelles.
La réforme crée aussi une 
voie professionnelle pour les 

employés des cantines scolaires. 
Ces derniers pourront désormais 
bénéficier d’un parcours de 
carrière plus structuré, avec des 
possibilités d’avancement et une 
reconnaissance de leur travail.
Enfin, la prise en charge des 
travailleurs du dispositif d’aide 
à l’insertion professionnelle, 
notamment ceux intégrés dans 
l’enseignement primaire, est 
renforcée. Ces travailleurs 
verront leur classement 
revalorisé et bénéficieront d’un 
parcours professionnel plus clair 
et plus attractif.
Ces réformes, tout en répondant 
aux besoins des employés 
du secteur éducatif, visent 
à améliorer la qualité du 
système éducatif et à garantir 
la sécurité des travailleurs. 
L’État a également mis en place 
des mesures pour protéger les 
employés contre les menaces 
et agressions, assurant ainsi un 
environnement de travail plus 
sûr.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé une 

importante réunion du Conseil 
des ministres ce dimanche, 
consacrée à l’examen de 
plusieurs projets de lois et 
initiatives stratégiques. Cette 
séance a marqué un tournant 
dans les secteurs de l’éducation, 
de la santé et de l’énergie, 
tout en visant à renforcer le 
développement équilibré des 
régions du pays.
La session s’est ouverte avec 
la présentation par le Premier 
ministre de l’activité du 
gouvernement au cours des deux 
dernières semaines. Par la suite, 
la ministre de la Numérisation 
a fait le point sur l’avancement 
des projets de digitalisation, un 
pilier essentiel du programme de 
modernisation nationale.

Un pas de géant pour l’éducation
Le ministre de l’Éducation 
a présenté un projet de loi 
concernant les employés du 
secteur de l’éducation nationale. 
Le Conseil des ministres a 
approuvé ce texte, marquant une 
étape cruciale pour la valorisation 
des enseignants. Le président 
Tebboune a salué l’achèvement 
de cette loi, en soulignant qu’elle 
honore ses engagements envers 
la communauté éducative.
Ce texte préserve le statut de 

l’enseignant, considéré comme l’ 
»âme de la société » et le garant 
de l’avenir du pays. Le président 
a ordonné l’adoption de mesures 
spécifiques concernant la 
retraite des enseignants, afin de 
reconnaître les difficultés et la 
noblesse de leur mission.

Renforcement du secteur 
de la santé

De son côté, le ministre de la 
Santé a présenté une loi de 
base concernant les personnels 
médicaux et paramédicaux. 

Ce texte, adopté par le Conseil 
des ministres, bénéficiera aux 
médecins, pharmaciens, sages-
femmes et autres professionnels 
de la santé.
Le président Tebboune a exprimé 
sa reconnaissance envers 
cette communauté pour leur 
dévouement, en espérant que 
cette loi réponde à leurs attentes 
et améliore les conditions de 
travail. Il a aussi mis en avant 
la responsabilité collective qui a 
présidé à la rédaction de ce texte.
Création de nouvelles 
circonscriptions administratives
Dans le cadre de l’aménagement 
du territoire, le Conseil des 
ministres a approuvé la 
promotion de plusieurs zones 
au rang de circonscriptions 
administratives dirigées par 
des walis délégués. Les régions 
concernées sont : El Kantara 

(Biskra), Bir El Ater (Tébessa), 
El Aricha (Tlemcen) et Ksar El 
Boukhari (Médéa). Cette mesure 
s’inscrit dans une dynamique de 
développement équilibré, visant 
à mieux répondre aux besoins 
des citoyens.

Vers un avenir énergétique 
durable

Enfin, le président a insisté 
sur la nécessité de poursuivre 
la modernisation du secteur 
énergétique. Il a appelé au 
développement des énergies 
propres et à leur exportation, 
avec pour objectif d’injecter 
les revenus dans les projets de 
développement national.
La réunion s’est conclue par 
l’approbation du projet de loi 
concernant la clôture du budget 
de l’année 2022 et par l’adoption 
de décrets relatifs à la coopération 
internationale.
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L’écoLe aLgérienne passe au numérique : 
Un nouveau système d’information prêt en 2025

Le secteur de l’éducation 
nationale en Algérie 
s’apprête à franchir une étape 

importante dans sa transformation 
numérique. Abdelkrim Dib, 
directeur de la planification au 
ministère de l’Éducation nationale et 
représentant du ministre, a annoncé 
que la nouvelle version du système 
d’information du secteur sera 
disponible dès mars 2025.
Lors d’une intervention en marge 
d’une conférence consacrée à la 
transformation numérique, M. Dib 
a précisé que cette nouvelle version 
est le fruit d’un long processus 
de concertation et d’évaluation. « 
La mise en place de cette version 
actualisée sera basée sur les 
enseignements tirés des conférences 
locales, régionales et nationales« , 
a-t-il indiqué. L’objectif principal est 
ainsi de faciliter la numérisation de 

l’ensemble des opérations du secteur 
à tous les niveaux.
Un processus inclusif et participatif
Afin de garantir l’efficacité de cette 
transformation, des conférences 
régionales ont été organisées, faisant 
suite aux conférences locales qui se 
sont tenues les 4 et 5 décembre 2024. 
Les circonscriptions d’inspection 
des écoles primaires, des collèges et 

des lycées ont organisé des réunions 
les 19 et 20 novembre derniers, 
précédant ainsi ces rencontres.
 « Nous avons sollicité les participants 
pour proposer de nouvelles 
opérations à intégrer dans cette 
version du système d’information », a 
expliqué M. Dib. Ainsi, ce processus 
collaboratif vise à recueillir les 
suggestions des différents acteurs du 

secteur, qu’il s’agisse d’enseignants, 
d’inspecteurs, de gestionnaires ou de 
parents d’élèves.
Un levier pour la modernisation du 
secteur
Les responsables du secteur 
considèrent la digitalisation du 
système éducatif comme un levier 
essentiel pour améliorer la gestion 
administrative et pédagogique. 
En facilitant l’accès aux données, 
la nouvelle version du système 
d’information devrait optimiser la 
gestion des élèves, du personnel et 
des infrastructures scolaires.
Cette initiative s’inscrit pleinement 
dans la stratégie nationale de 
transformation numérique pour la 
période 2025-2026. Le ministère 
espère ainsi créer un système plus 
efficace et plus adapté aux besoins 
de tous les utilisateurs.
Vers une éducation plus connectée

L’enjeu de cette transformation 
ne se limite pas à la gestion 
administrative. La digitalisation 
du secteur de l’éducation vise à 
introduire progressivement des outils 
numériques dans les salles de classe, 
facilitant ainsi l’apprentissage et 
l’enseignement.
Ainsi, en impliquant toutes les 
parties prenantes, cette initiative 
préfigure une évolution majeure 
dans le paysage éducatif algérien. Le 
ministère formera les enseignants, 
acteurs clés de cette réforme, à 
l’utilisation des nouveaux outils pour 
assurer une transition en douceur.
Avec cette nouvelle version du 
système d’information, l’éducation 
nationale espère améliorer la qualité 
des services offerts aux élèves et aux 
parents, tout en rendant la gestion du 
secteur plus fluide et transparente.

education:
Le statut particulier des fonctionnaires appartenant aux corps spécifiques 

aura un impact positif sur les conditions socio-professionnelles

Approbation du statut particulier des corps médical et paramédical

Le ministère de l’Education 
nationale, a affirmé, dans un 
communiqué, que le projet 

de loi portant statut particulier des 
fonctionnaires appartenant aux 
corps spécifiques de l’éducation 
nationale, approuvé dimanche 
par le Conseil des ministres, sous 
la présidence du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, “aura un impact 
positif sur les conditions socio-
professionnelles” des personnels du 
secteur.
Ce projet de loi et le régime 
indemnitaire, “sont le couronnement 
d’un effort soutenu auquel ont 
contribué les organisations 
syndicales agrées auprès du secteur, 
en prenant en considération les 
remarques et avis formulés lors des 
récentes rencontres de concertation 
avec certains syndicats, ce qui a 
permis à ceux n’ayant pas participé 
aux réunions de la commission 
d’élaboration de ce projet de loi 
d’exprimer leurs avis et aspirations 
à propos de ce projet”, précise le 
communiqué.
Le projet de loi prévoit, entre 
autres, “le maintien des acquis 
positifs contenus dans le texte 
en vigueur couvrant l’ensemble 
des catégories, corps et grades, la 
définition des missions essentielles, 

tous grades et corps confondus, 
l’attribution des missions 
pédagogiques et éducatives aux 
personnels enseignants en fonction 
de la spécialité, le mérite et la 
compétitivité, l’amélioration de 
la classification des grades de 
base, tout en bénéficiant des 
dispositions transitoires qui 
permettent l’intégration dans des 
grades supérieurs, la création d’un 
nouveau grade enseignant distingué 
dans le parcours professionnel 
des enseignants, la valorisation 
des diplômes pour la promotion 
et l’intégration dans le parcours 
professionnel”.
Selon le communiqué, le projet 
prévoit également de “définir 

les passerelles et les voies de 
promotion”, avec “la possibilité 
pour les enseignants de bénéficier 
d’une adaptation du volume horaire 
en vue de préparer une qualification 
scientifique dans leur domaine de 
spécialité”.
Le projet offre également “la 
possibilité pour le personnel 
enseignant d’occuper des postes 
supérieurs structurels au sein 
de l’administration centrale, 
des services décentralisés et des 
établissements publics sous tutelle 
en rapport avec leurs missions”, 
outre “la possibilité de bénéficier 
d’une réduction de l’âge de départ à 
la retraite de 3 à 5 ans, ainsi que d’un 
congé de mobilité professionnelle 

rémunéré pour approfondir leurs 
connaissances dans leur domaine 
de spécialisation”.
Parmi les mesures figurent 
également “la réduction du 
volume horaire hebdomadaire 
pour les enseignants des trois 
cycles éducatifs et les employés 
de l’éducation classée dans la 10e 
catégorie ou plus, et la diminution, 
à deux ans scolaires au minimum, 
de la durée d’exercice dans le poste 
pour participer aux mouvements de 
transfert”. 
En outre, le projet prévoit “la mise 
en place d’un parcours professionnel 
pour le personnel de la restauration 
scolaire, la prise en charge des 
employés insérés via le dispositif 
d’aide à l’insertion professionnelle 
dans l’enseignement primaire 
à travers la promotion de leur 
classification tout en leur créant un 
parcours professionnel”. 
La même source a affirmé que 
“l’Etat protège les employés contre 
les menaces et les agressions”.
Ces droits et obligations “entreront 
en vigueur dès la promulgation du 
texte conformément aux modalités 
prévues par la loi”, ajoute la même 
source.
A cette occasion, le ministère de 
l’Education nationale avec toutes 
ses composantes a exprimé ses 

remerciements au président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune pour “l’intérêt et le 
suivi des phases d’élaboration du 
statut particulier des fonctionnaires 
appartenant aux corps spécifiques 
du secteur de l’Education nationale, 
depuis qu’il avait ordonné sa 
révision jusqu’à son approbation, 
dimanche, lors de la réunion du 
Conseil des ministres avec un 
régime indemnitaire”.
Le ministère a réaffirmé au nom 
de la communauté éducative ses 
vifs remerciements au président 
de la République pour “le grand 
intérêt accordé au secteur, 
notamment sa décision historique 
sur l’amélioration des conditions 
financières de la communauté 
éducative, ainsi que sa décision 
historique relative à la possibilité 
de bénéficier d’une cessation 
volontaire de service 3 ou 5 ans 
avant l’âge légal de départ à la 
retraite”.
Le ministre de l’Education nationale 
“a appelé la communauté éducative, 
y compris les partenaires sociaux 
à promouvoir davantage l’action 
participative et la coopération pour 
le développement du secteur afin 
de mieux répondre aux espoirs et 
perspectives portés par la décision 
du président de la République”.

Le Conseil des ministres 
a approuvé, dimanche, 
en réunion présidée par 

le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
le statut particulier des corps 
médical et paramédical, indique 
un communiqué du Conseil des 
ministres.
“A l’issue de l’exposé présenté par 
le ministre du secteur sur la teneur 
de la loi, le Conseil des ministres 
a approuvé le statut particulier 
des corps médical et paramédical, 

qui englobe les médecins 
spécialistes, les médecins 
généralistes, les chirurgiens-
dentistes, les pharmaciens, les 
paramédicaux, les sages-femmes, 
les anesthésistes, les biologistes, 
les psychologues, les professeurs 
d’enseignement paramédical, et 
les physiologistes”.
Dans ce sillage, “Monsieur 
le président de la République 
a félicité les corps de ce 
secteur stratégique et vital de 
la Nation, pour l’achèvement 

de l’élaboration de la mouture 
finale de la loi, souhaitant que 
cette dernière contribue à une 
meilleure compréhension et prise 
en charge des préoccupations des 
hommes et femmes du secteur, 
et à l’amélioration de leur 
performance”.
Le Président de la République a 
également salué “le haut degré de 
responsabilité ayant prévalu entre 
toutes les parties pour aboutir à 
cette mouture finale de la loi”, 
conclut le communiqué.
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Le Président de la République insiste sur l’investissement dans les énergies 
propres et l’affectation de leurs revenus au développement national

Sonatrach:

Renouvellement des conventions-cadre avec 
6 holding et groupes industriels publics

EnIE faIt Son grand rEtour aprèS 3 anS d’arrêt : 
TVs, lave-linges et climatiseurs solaires en vue

L’euro poursuit sa dégringolade sur le marché noir, 
à combien s’échange-t-il ce 22 décembre ?

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a insisté, dimanche lors de 
la réunion du Conseil des 
ministres, sur l’importance 
de l’investissement dans 

les énergies propres, leur 
exportation et l’affectation de 
leurs revenus au développement 
national, indique un 
communiqué du Conseil des 
ministres.
Concernant l’exposé sur les 

partenariats dans le cadre de la 
loi relative aux hydrocarbures, 
le président de la République 
a enjoint au Gouvernement de 
“poursuivre le développement 
du système énergétique national 
au mieux des intérêts du pays”.

Par ailleurs, la réunion du 
Conseil des ministres a vu 
l’approbation du projet de loi 
portant règlement budgétaire 
pour l’exercice 2022 ainsi que de 
décrets présidentiels concernant 
la coopération internationale.

Des conventions-cadres 
ont été signées, lundi à 
Alger, entre le groupe 

Sonatrach et six (6) sociétés 
holding et groupe industriels 
publics dans le cadre de la 
politique de promotion du 
contenu local et de l’intégration 
nationale.
La cérémonie de signature s’est 
déroulée au siège de la Direction 
générale de Sonatrach, en 
présence du ministre d’Etat, 
ministre de l’Energie, des Mines 
et des Energies renouvelables, 
Mohamed Arkab, du ministre de 
l’Industrie et de la production 
pharmaceutique, SifiGhrieb, 

du Pdg du groupe Sonatrach, 
Rachid Hachichi, ainsi que des 
présidents directeurs généraux 
des holdings et groupes 
industriels signataires des 
conventions-cadres.
Il s’agit du groupe industriel 
DIVINDUS, la Société 
nationale de Sidérurgie (SNS, 
ex IMETAL), le Holding ACS, 
le groupe industriel AGM, le 
Holding ELEC EL DJAZAIR et 
le Holding GETEX”.
Ces accords visent à fournir 
des biens et des services par les 
EPE relevant de ces holdings et 
groups industriels au profit de 
Sonatrach et de ses filiales.

Ils s’étendent sur une durée 
de trois (3) ans et s’inscrivent 
dans le cadre de la politique de 
Sonatrach visant à promouvoir 
le contenu local et l’intégration 
nationale, et au titre de laquelle 
Sonatrach a pris l’engagement de 
“favoriser le recours, en priorité, 
à l’outil national de production, 
lorsque celui-ci est en mesure de 

répondre à ses besoins, dans le 
respect de la qualité, du coût et 
des délais”.
Ces nouvelles conventions 
visent à “réduire la dépendance 
aux importations, à l’exception 
des matières premières ou 
composants non disponibles 
localement, ainsi qu’à 
l’engagement des Holdings et 
groupes industriels signataires 
à ce que leurs EPE fournissent 
leurs biens et services à des 
prix préférentiels à Sonatrach 
et ses filiales, en assurant une 
compétitivité en termes de 
qualité, de coût et de délais, 
souligne la Sonatrach.

Au titre de ces conventions-
cadre, des comités et sous-
comités paritaires seront mis 
en place pour assurer le suivi 
et l’évaluation de leur mise en 
œuvre.
La conclusion de ces conventions-
cadre traduit “l’engagement 
ferme de Sonatrach à soutenir 
l’économie nationale, en 
valorisant la production locale 
et en favorisant l’intégration 
industrielle”, précise-t-elle.
Sonatrach avait signé durant 
la période 2017-2018 des 
conventions-cadres similaires 
avec les mêmes holdings et 
groupes industriels.

La célèbre entreprise nationale 
des industries électroniques, 
ENIE, annonce son grand 

retour dans le secteur de la 
production de téléviseurs, après une 
interruption de trois ans.
Ce renouveau s’accompagne 
d’ambitieux projets d’expansion, 
notamment dans le domaine de la 
fabrication de lave-linge et d’autres 
appareils électroménagers.
C’est ce qu’a révélé Samia Semmak, 
directrice de la communication 
d’ENIE, lors de la 32e édition 
de la Foire de la production 
algérienne (FPA), organisée au 
Palais des expositions des Pins-

maritimes (Alger). «La production 
de téléviseurs sera relancée 
prochainement après trois ans d’arrêt 
», a-t-elle déclaré.
Par ailleurs, l’unité de production 
située à Télagh (Sidi Bel Abbès) 
sera réhabilitée pour se consacrer 
à la fabrication de lave-linge et de 
balances électroniques.
ENIE Photovoltaïque, la branche 
spécialisée dans les énergies 
renouvelables de l’entreprise, prévoit 
de lancer prochainement un projet de 
production de climatiseurs solaires. 
Ces appareils seront destinés en 
priorité aux wilayas du sud et aux 
régions enclavées.

ENIE : Réponse made in Algeria aux 
besoins d’un marché en croissance
Ce retour en force d’ENIE dans 
le paysage industriel algérien est 
une excellente nouvelle pour les 
consommateurs, qui pourront ainsi 
bénéficier de produits de qualité 
fabriqués localement.
Cela témoigne également de la 
volonté de l’entreprise de diversifier 
ses activités et de répondre aux 
besoins croissants du marché 
algérien.
Dans une volonté de diversifier ses 
activités, ENIE, filiale du groupe 
public Elec El Djazair, a annoncé le 
lancement de sa propre production de 

terminaux de paiement électronique 
(TPE). Grâce à un savoir-faire local 
et une main-d’œuvre qualifiée, 
l’entreprise est en mesure de 
fabriquer plus de 1000 TPE par jour, 
tant les modèles classiques que les 
plus récents.
Ce développement stratégique 
s’inscrit dans un contexte de forte 
demande en matière de paiement 

électronique. Les TPE fabriqués 
par ENIE, dont la production 
est fortement localisée (plus 
de 60% des composants sont 
d’origine algérienne), sont déjà 
commercialisés auprès de partenaires 
majeurs tels que les banques, Algérie 
Poste et la Société d’automatisation 
des transactions interbancaires et de 
monétique «SATIM».
Cette nouvelle activité d’ENIE 
contribue non seulement à renforcer 
l’autonomie nationale dans le secteur 
des paiements électroniques, mais 
aussi à soutenir l’emploi local et à 
développer l’économie numérique 
en Algérie.

Alors que l’euro maintient 
une certaine stabilité 
sur le marché officiel de 

la Banque d’Algérie, sa valeur 
continue de s’effondrer sur le 
marché noir. Une dégringolade 
qui atteint des seuils inédits depuis 
des mois, marquant un tournant 
pour la monnaie européenne. Cette 
baisse intervient dans un contexte 
particulier, suite à l’annonce du 
Président Abdelmadjid Tebboune 
portant le montant de l’allocation 
touristique à 750 euros.
Sur le marché noir, les cambistes 
échangent désormais l’unité de 
l’euro à 243 dinars algériens à 
l’achat et à 246 dinars à la vente, 
soit une nette régression après avoir 

franchi la barre symbolique des 
256 dinars. Ainsi, 100 euros valent 
actuellement 24 300 dinars à l’achat 
et 24 600 dinars à la vente, reflétant 
une tendance baissière notable.
Dégringolade de l’euro sur le 
marché informel : qu’en est-il des 
chiffres de la Banque d’Algérie ?
Au niveau du marché officiel de 
la Banque d’Algérie, la monnaie 
européenne reste relativement 
stable. Les cotations commerciales 

d’ouverture du dinar du 20 au 24 
décembre 2024 affichent le taux 
d’achat de l’euro unique à 140,16 
dinars algériens et son taux de 
change à 140,20 dinars algériens.
Ce qui fait qu’en Banque, il est 
possible d’échanger 100 euros à  14 
016,37 dinars algériens pour l’achat 
et à 14 020,62 dinars algériens pour 
la vente. Cette apparente stabilité 
contraste avec la volatilité que 
traverse le marché noir de change 
ces derniers jours, laissant les doutes 
planer sur ce canal informel.
Évolution des devises en Algérie 
: quels sont les taux de change des 
autres devises ?
La monnaie américaine subit 
également une baisse, s’échangeant 

contre 233 dinars algériens à l’achat 
et 236 dinars à la vente au niveau du 
marché informel des devises. Quant 
à la livre sterling, elle se négocie à 
298 dinars algériens à l’achat et 303 
dinars à la vente.
Pour ceux qui planifient de passer 
leurs vacances d’hiver en Tunisie 
ou aux Émirats arabes unis, il est 
essentiel de connaître les taux de 
change actuels des devises de ces 
destinations. Sur le marché parallèle, 
le dinar tunisien s’achète à 74 dinars 
algériens et se vend à 76 dinars 
algériens, offrant une perspective 
stable pour les voyageurs se rendant 
dans ce pays voisin. Quant au 
dirham des Émirats arabes unis, il 
s’échange à 65 dinars algériens à 

l’achat et à 67 dinars algériens à la 
vente.
Selon les données récentes de 
la Banque d’Algérie, le dollar 
américain, ou billet vert, s’échange 
à 134,55 dinars algériens à l’achat et 
à 134,56 dinars algériens à la vente. 
La monnaie britannique suit cette 
même stabilité, avec un taux d’achat 
de 168,31 dinars algériens et un taux 
de vente de 168,42 dinars algériens.
De son côté, le dinar tunisien 
s’établit à 41,91 dinars algériens à 
l’achat et à 42,33 dinars algériens 
pour la vente. Tandis que le dirham 
des Émirats arabes unis enregistre 
un taux d’achat de 36,63 dinars 
algériens et un taux de vente de 
36,64 dinars algériens.



ANNABA / AGRICULTURE
Vers une agriculture durable : 

Optimisation des chaînes de production"

ANNABA / CHETAÏBI
Visite des plages en prévision des travaux d’aménagement

L’Algérienne des eaux unité 
Annaba lance une campagne 

de recouvrement 
des créances

ANNABA / 32ÈME SALON 
DE LA PRODUCTION ALGÉRIENNE
Les stands SNS et Sider El Hadjar 

séduisent les visiteurs 

La Maison de 
l'Environnement de 
la wilaya d'Annaba a 

participé, sur invitation de 
l'Université Badji Mokhtar 
d'Annaba, au séminaire 
international intitulé "Vers une 
agriculture durable : optimisation 
des chaînes de production". 
Cet événement a réuni des 
experts et professeurs de divers 
pays, qui ont présenté des 

exposés de grande valeur sur des 
sujets clés tels que la biodiversité 
dans les milieux agricoles et les 
innovations en agriculture.
La participation de la Maison de 
l'Environnement s'est manifestée 
par un stand exposant ses 
activités, notamment en matière 
de formation environnementale, 
offrant ainsi une opportunité 
d'échange d'expériences et de 
renforcement de la coopération 
dans le domaine de l'agriculture 
durable.

Les plages de Chétaïbi, 
connues pour leur beauté 
naturelle, pourraient 

bientôt connaître un renouveau. 
Sous la direction du wali 
d’Annaba, une visite de terrain 
a été organisée pour examiner 
quatre sites emblématiques : 
Oued El Ghnem, El Bia, El 
Khalij El Gharbi et Aïn Romane.
Cette initiative, portée par la 
direction du tourisme, a réuni 
des responsables locaux, dont 
Souleymane Othmani, président 
de l’assemblée populaire 
communale, ainsi que des 

représentants des secteurs de 
l’environnement, des ressources 
hydriques, de l’urbanisme, de 
l’énergie et des travaux publics.
Le principal objectif de cette 
visite était de poser les bases 
d’une étude confiée à un 
bureau d’étudede Sétif. Cette 
étude vise à élaborer un plan 
d’aménagement permettant 
de transformer ces plages en 
destinations attractives, tout en 
respectant leur écosystème.
Lors de cette sortie, les 
participants ont inspecté les 
sites pour identifier les besoins 
en infrastructures : routes 

d’accès, parkings, aires de 
repos, équipements touristiques 
et dispositifs de protection 
environnementale.
« Ces plages sont un trésor pour la 
région. Mais leur développement 
doit se faire de manière réfléchie 
pour préserver leur charme 
naturel », a souligné un membre 
de la délégation.
Les habitants de Chetaïbi espèrent 
que ce projet apportera des 
retombées positives, notamment 
en matière de création d’emplois 
et de dynamisation de l’économie 
locale.

L’Algérienne des eaux,unité 
Annaba, a lancé un 
appel à ses clients pour 

régler leurs quittances impayées 
dans le cadre d’une campagne de 
recouvrement des créances, tout en 
mettant en place diverses facilités 
pour les citoyens, dans le but 
d’améliorer les services fournis.
La société a encouragé ses usagers 
à se rendre dans ses services, munis 
de leursquittances d’eau, afin de 
bénéficier de l’assistance de ses 
agents, qui les orienteront pour un 
règlement rapide et simplifié de leurs 
redevances. Lors d’une réunion de 
coordination, le directeur de l’ADE 
Annaba a insisté sur l’importance de 
renforcer les efforts pour recouvrer 
les créances et faciliter le processus 
pour les citoyens. Cette réunion, qui 
a porté sur la situation commerciale 
de l’unité et l’avancement du 
recouvrement, a vu la participation 
de plusieurs responsables, dont la 
directrice centrale du commerce 
pour la région d’Annaba, le chef de 
la direction du commerce de l’unité, 
le responsable du recouvrement, 

ainsi que les chefs des agences 
commerciales et des centres de 
distribution.
Les échanges ont permis de faire le 
point sur la progression des actions 
de recouvrement et de réfléchir 
aux méthodes les plus efficaces 
pour atteindre les objectifs visés. 
L’accent a été mis sur la nécessité 
de simplifier le processus de 
paiement des créances impayées et 
des factures en souffrance pour les 
citoyens. 
En effet, cet appel à la régularisation 
des créances s’inscrit dans une 
démarche visant à renforcer la 
transparence et l’efficacité des 
services de l’ADE tout en facilitant 
la vie des citoyens dans le règlement 
de leurs arriérés.

La quatrième journée du 
salon de la production 
algérienne a été 

marquée par une effervescence 
particulière autour des stands 
de la SNS et de Sider El Hadjar. 
Représentants d’entreprises 
de premier plan et experts 
de divers secteurs se sont 
succédé, curieux de découvrir 
les produits et les opportunités 
qu’offrent ces géants de la 
sidérurgie nationale.
Parmi eux, une société 

spécialisée dans l’exportation a 
exprimé un intérêt concret pour 
collaborer avec Sider El Hadjar. 
« Les produits proposés ont un 
vrai potentiel pour répondre 
aux besoins de marchés 
internationaux exigeants », a 
confié un des responsables de 
cette société.
Madame Bouali, au sourire 
accueillant de la SNS, a pris 
le temps de répondre aux 
nombreuses questions des 
visiteurs. « Nous sommes là 
pour bâtir des ponts et explorer 
de nouvelles perspectives », 

a-t-elle expliqué en partageant 
des informations détaillées 
sur les produits et les contacts 
utiles de l’équipe commerciale.
Cette dynamique illustre la 
volonté des deux entités de 
consolider leur position en tant 
que vecteurs de l’économie 
algérienne tout en s’ouvrant 
à de nouveaux horizons. 
Avec une vision tournée vers 
l’innovation et la qualité, la 
SNS et Sider El Hadjar ne 
cessent de démontrer que la 
sidérurgie nationale a de beaux 
jours devant elle.

Sihem.Ferdjallah

S.Y

S.Y

S.Y
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ANNABA / LUTTE 
CONTRE LA CRIMINALITÉ

Plusieurs arrestations et mises 
en garde à vue pour divers délits 

opérées au mois de novembre 

ANNABA / DASS
Trente (30) repas chauds 

et une solidarité sans faill
e au profit des sans-abris

ANNABA / SERAIDI
À Bouzizi, la démolition 
d’un mur ouvre un accès 

pour les habitants

ANNABA / EPSP
Campagne de vaccination 

contre la grippe saisonnière
 à Sidi Salem

Le mois denovembre 2024, a été 
marqué par une intensification des 
efforts dans le cadre de la lutte 

contre la criminalité urbaine à Annaba.
Les services de sécurité ont mené à 
bien 1.740 opérations policières, ayant 
permis, l’arrestation de 101 individus 
pour possession d’armes blanches 
prohibées, la mise en garde à vue de 461 
personnes impliquées dans des affaires de 
détention de stupéfiants et de substances 

psychotropes, l’appréhension de 1.202 
individus recherchés par les autorités 
judiciaires et enfin l’interpellation de 569 
suspects pour diverses infractions.
Toutes les formalités légales nécessaires 
ont été rigoureusement appliquées à 
l’encontre des personnes interpellées, en 
étroite collaboration avec les procureurs de 
la république territorialementcompétents.
Ces opérations témoignent de 
l’engagement constant des forces de 
l’ordre à Annaba pour assurer la sécurité 
des citoyens et maintenir l’ordre public.

Les équipesissues d’associations 
caritatives et de bénévoles 
sillonnentles rues de la ville 

d’Annaba. Leurs missions venir en 
aide aux personnes sans domicile fixe, 
particulièrement vulnérables en cette 
période hivernale. Sous l’impulsion 
de la direction de l’action sociale et de 
la solidarité (DASS) de la wilaya, une 
opération a été menéemobilisant un large 
éventail d’acteurs publics et associatifs.
Sur le terrain, des policiers veillent à la 
sécurité des lieux, tandis que les agents de 
la protection civile restent prêts à agir en 
cas d’urgence. Les équipes médicales de la 
direction de la santé et de l’établissement 
spécialisé Aboubakr El-Razi assurent une 
évaluation rapide de l’état de santé des 
sans-abris. À leurs côtés, les cellules de 
proximité, le croissant-rouge algérien 
et les associations locales apportent leur 

soutien logistique et humain.
Lors de cette nuit d’intervention, trente 
(30) repas chauds, généreusement offerts 
par l’association nationale d’amitié et 
de coopération entre les jeunes, ont été 
distribués à ceux qui en avaient besoin. 
Mais au-delà de l’aide alimentaire, certains 
cas ont nécessité un accompagnement 
spécifique. Une femme en détresse a 
ainsi été orientée vers le centre national 
d’accueil des femmes victimes de 
violences à El-Bouni, tandis qu’un 
homme a trouvé refuge dans le centre géré 
par l’Association Al-Ghofrane.
Ces sorties nocturnes ne sont pas un 
acte isolé. Elles s’inscrivent dans une 
dynamique de solidarité qui s’intensifie 
avec l’arrivée de l’hiver. Les autorités 
locales, les associations et les bénévoles 
travaillent main dans la main pour offrir 
une lueur d’espoir à ceux qui en ont le 
plus besoin.

Hier matin, a été entreprise une 
démolition d’un mur àla localité 
Bouzizi commune de Seraïdi, sous 

la supervision du P/APC, assisté des services 
techniques et de la gendarmerie nationale. La 
destruction de ce mur s’est avérée nécessaire 
puisqu’il qui obstruait un passage menant 
à un lot d’habitations rurales, destiné aux 
bénéficiaires du programme 2014.
Le mur, construit sans autorisation préalable, 
avait bloqué l’accès aux habitants, entraînant 
des désagréments pour ces derniers. Après 
échange de discussions et une médiation, la 
décision de procéder à la démolition a été 
prise, dans le respect des procédures légales, 
afin de rétablir la libre mobilité des résidents.
L’opération s’est déroulée à l’amiable, avec la 
volonté d’apaiser la situation et de respecter 
les droits des citoyens tout en veillant à 
l’application des normes d’urbanisme. La 
démolition a permis de lever l’obstruction, 
facilitant ainsi l’accès aux habitants qui 
avaient été privés de passage pendant 
plusieurs mois.
Cette action vise également à lutter contre 
l’urbanisation anarchique tout en privilégiant 
une approche conciliatrice, afin d’éviter les 
conflits.

Dans le cadre de ses efforts pour 
renforcer la prévention sanitaire, 
l’Établissement Public de Santé 

de Proximité (EPSP) d’Annaba a lancé 
une campagne de vaccination contre la 
grippe saisonnière à Sidi Salem. Cette 
campagne s’est déroulée au sein de la 
mosquée ‘’Oussama Ibn Zaid’’, un lieu 
stratégique permettant de toucher un large 
public dans un cadre accessible et familier.
Les équipes médicales et paramédicales 
mobilisées ont veillé à assurer des 
conditions pour les citoyens, en offrant 
des services rapides, sécurisés et adaptés 
à tous. Ces efforts avaient pour objectif 
d’encourager une vaccination massive, 
en mettant l’accent sur les personnes à 
risque, telles que les personnes âgées, les 
patients atteints de maladies chroniques et 
les femmes enceintes.
La campagne a enregistré un succès 
notable, avec 90 citoyens vaccinés en 
une seule journée. Ce chiffre témoigne 
d’une prise de conscience croissante 
de l’importance de la prévention 
contre la grippe, qui peut entraîner des 
complications graves, notamment chez les 
populations vulnérables.Les responsables 
de l’EPSP d’Annaba ont exprimé leur 
satisfaction face à cette forte participation 
et ont souligné leur engagement à 

poursuivre ce genre d’initiatives dans 
d’autres zones de la région. Ils ont 
également rappelé l’importance de la 
vaccination pour réduire les risques de 
propagation du virus, particulièrement en 
cette période hivernale.Cette campagne, 
qui s’inscrit dans le cadre du programme 
national de vaccination, reflète une 
approche proactive pour rapprocher les 
services de santé des citoyens et renforcer 
leur confiance dans le système de santé 
publique.

Sihem Ferdjallah
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ANNABA : 
Une avancée technologique au service des urgences 

chirurgicales du CHU “Ibn Rochd’’

L
e service des urgences 

chirurgicales de 

l’hôpital ‘’Ibn Rochd’’, 

relevant du Centre Hospitalo-

Universitaire (CHU) d’Annaba, 

s’est récemment doté d’un 

amplificateur de brillance, un 

appareil de dernière génération 

qui représente une véritable 

révolution dans le domaine des 

soins chirurgicaux.

Les points forts de 

l’équipement sont une imagerie 

en temps ré-el et haute 

résolution : Cet équipement 

offre des images pré-cises 

instantanées, facilitant ainsi 

la réalisation d’interventions 

chirurgicales complexes et 

rapides. Cet acquis permet 

de renfor-cer la sécurité 

des patients, en réduisant 

le temps d’intervention, et 

en diminuant les risques de 

complications post-opératoires 

et surtout d’améliorer la prise 

en charge glo-bale du malade.  

Grâce à des technologies 

innovantes, l’appareil garantit 

une meilleure protection 

des patients et du personnel 

médical face à l’exposition aux 

radiations.

Cette acquisition s’inscrit dans 

la politique ambitieuse de la 

di-rection générale du CHU 

d’Annaba, qui vise à équiper ses 

diffé-rents services médicaux 

avec les technologies les plus 

avancées. Cela reflète un effort 

constant pour améliorer la 

qualité des soins et répondre 

efficacement aux besoins des 

patients, non seulement à 

Annaba, mais également dans 

l’ensemble des wi-layas de 

l’Est algérien. Au regard de 

ces initiatives, le CHU ‘’Ibn 

Rochd’’ consolide sa position 

en tant qu’établissement 

hospita-lier de référence, 

offrant des prestations de santé 

modernes et intégrées.

Sihem.Ferdjallah

OUM EL BOUAGHI : 
280 millions DA pour l’acquisition d’équipements 
médicaux au profit des établissements de santé

U
ne enveloppe 

financière de 280 

millions DA a été 

mobilisée pour l’acquisition 

d’équipements médicaux au 

profit des éta-blissements 

sanitaires de la wilaya d’Oum 

El Bouaghi, a indiqué, hier 

dimanche, le directeur de 

l’Administration locale (DAL), 

Ta-har Merika.

Ces équipements médicaux sont 

destinés aux établissements 

publics hospitaliers des 

communes d’Ain Beida, d’Ain 

M’lila, d’Ain Fakroun, de 

Meskiana et d’Oum El Bouaghi, 

ainsi qu’à 9 établissements 

publics de santé de proximité, a 

précisé à l’APS, le responsable.

Les cahiers de charges des 

équipements médicaux ont 

été éta-blis, et leur acquisition 

débutera “avant la fin du 

premier tri-mestre 2025”, a-t-

il relevé, ajoutant que les lots 

sont constitués “d’appareils 

de radiologie, d’aseptisation 

et de divers matériels pour 

les services de dialyse et de 

chirurgie, notamment”.

L’acquisition de ces 

équipements a été décidée 

suite aux de-mandes 

formulées par les directeurs 

des établissements sani-taires 

concernés, a souligné M. 

Merika, révélant qu’il sera 

pro-cédé au cours du premier 

trimestre 2025 à l’achat de cinq 

am-bulances pour les hôpitaux 

de la wilaya. “Un montant de 

75 mil-lions DA a été puisé du 

budget de la wilaya pour cette 

opéra-tion”, a-t-il poursuivi.

ANNABA / TRANSFUSION SANGUINE : 
Une journée régionale de formation médicale dédiée à la 

sécurité des transfusions sanguines

S
amedi dernier, le centre 

de transfusion sanguine 

du centre hospitalo-

universitaire (CHU) d’Annaba, 

sous la direction du Professeur 

Hassan Bourok, a organisé une 

journée régionale de formation 

médicale dédiée à la sécurité 

des transfusions san-guines. 

Cet événement, en partenariat 

avec les laboratoires in-

ternationaux Roche, s’est tenu 

à l’hôtel Sheraton d’Annaba. 

Plu-sieurs aspects ont été 

développés, notamment 

l’importance des solutions 

innovantes pour faire face aux 

agents infectieux émer-gents 

et récurrents, les meilleures 

pratiques pour la qualification 

biologique des dons de sang, 

enfin la réduction des risques 

vi-raux résiduels lors des 

transfusions de sang.

Cette journée a été marquée par 

des conférences spécialisées, 

un échange de discussions 

enrichissantes et l’organisation 

d’ateliers pratiques axés sur la 

sécurité des transfusions san-

guines.

Cette initiative a offert 

une plateforme d’échange 

d’expériences et de 

renforcement de la coopération 

entre les spécialistes du 

domaine médical, venus 

de plusieurs wilayas. Elle 

a également contribué à 

l’amélioration des standards de 

sécurité dans les processus de 

transfusion sanguine.

Sihem.Ferdjallah

ORAN / AIDE À DOMICILE POUR LES RETRAITÉS : 
Près de 2.000 retraités bénéficient de ce service cette année

P
rès de 2.000 retraités 

de la wilaya d’Oran ont 

bénéficié, cette année, 

du service d’aide sociale à 

domicile proposé par la Caisse 

nationale des retraites (CNR), 

a indiqué, hier dimanche, M. 

Kada Bekour, directeur de 

l’agence de la CNR à Oran.

M. Bekour a précisé, dans une 

déclaration à l’APS en marge 

du lancement de la campagne 

“Semaine d’aide sociale à 

domicile”, qui durera cinq 

jours, qu’environ 150 retraités 

bénéficient, chaque mois, de 

cette aide, principalement ceux 

qui ouffrent de handicap ou 

d’incapacité.

Ces services sont supervisés 

par les assistantes sociales 

exer-çant au sein de l’agence et 

incluent un accompagnement 

sani-taire, tel que l’aide à la 

prise en charge médicale, 

ainsi que la fourniture de 

matériel médical et de services, 

notamment des fauteuils 

roulants, des cannes et des 

appareils auditifs.

D’autre part, les retraités 

bénéficient également d’un 

accompa-gnement administratif 

qui comprend la remise de 

documents administratifs des 

organismes de sécurité sociale 

aux intéressés à leur domicile, 

ainsi que l’aide pour la collecte 

et le dépôt de documents 

administratifs auprès des 

services publics tels que les 

communes ou les bureaux de 

poste.

La Caisse nationale des retraites 

a dédié cette campagne, qui 

a été lancée dimanche et 

se poursuivra jusqu’à jeudi 

prochain, pour mettre en 

exergue les activités sociales 

qu’elle offre aux re-traités et 

à leurs ayants-droit, à travers 

le “Dispositif d’aide so-ciale à 

domicile”, visant à humaniser 

les relations avec les retrai-tés, 

notamment ceux malades, âgés 

ou incapables de se dépla-cer, 

et à s’occuper de leurs affaires 

personnelles.



Syrie 
Le nouveau dirigeant déclare que toutes les armes 

seront placées sous le contrôle de l’Etat

France 
Le Premier ministre entame son mandat avec 

une popularité historiquement basse

Le nouveau dirigeant de la 
Syrie, Ahmad al-Chareh, 
a déclaré que toutes les 

armes du pays passeront sous le 
contrôle de l’Etat, lors de la visite 
à Damas du chef de la diplomatie 
turque qui a demandé la levée des 
sanctions à l’encontre de la Syrie 
, selon Arabenews.
Le chef du groupe islamiste 
radical Hayat Tahrir al-Sham 
(HTS), qui domine la coalition 
ayant renversé Bachar al-Assad 
début décembre, a indiqué 
qu’après les consultations à 
venir avec les responsables de 
la défense et de l’armée sur une 
nouvelle structure militaire, 
les “factions armées (allaient) 
commencer à annoncer leur 
dissolution et à entrer” dans 
l’armée.
“Nous ne permettrons 
absolument pas que des armes 

échappent au contrôle de l’Etat 
(...), qu’elles proviennent des 
factions révolutionnaires ou des 
factions présentes dans la zone 
des FDS (Forces démocratiques 
syriennes, dominées par les 
Kurdes, NDLR)”, a affirmé M. 
Chareh lors d’une conférence 
de presse aux côtés du ministre 

turc des Affaires étrangères, 
HakanFidan.
Ankara, qui soutient le nouveau 
pouvoir syrien, considère les 
FDS, soutenue par les Etats-
Unis, comme une extension de 
son ennemi juré, le Parti des 
travailleurs du Kurdistan (PKK).
“Nous nous efforçons de protéger 

les confessions et les minorités 
contre tout conflit entre elles”, 
et contre les acteurs “extérieurs” 
qui tentent d’exploiter la situation 
“pour provoquer une discorde 
sectaire”, a ajouté M. Chareh, 
ajoutant que la Syrie était “un 
pays pour tous” où “nous pouvons 
coexister ensemble”.
M. Fidan a déclaré de son côté 
que le président élu américain 
Donald Trump savait qu’il ne 
fallait pas qu’il continue de 
soutenir les combattants kurdes 
au détriment des besoins de 
sécurité de la Turquie, son allié 
au sein de l’OTAN.
“Lorsqu’on regarde les intérêts 
de l’Amérique, lorsqu’on 
fait un calcul pour voir si la 
Turquie ou une organisation 
terroriste comme le PKK est plus 
importante, M. Trump comprend 
immédiatement l’équation ici”, 

a-t-il précisé.
Le ministre turc a également 
appelé à ce que les sanctions 
contre la Syrie doivent être levées 
“dès que possible afin que les 
services puissent être fournis”.
“La communauté internationale 
doit être totalement mobilisée 
pour que la Syrie se remette 
sur pied et que les personnes 
déplacées retournent dans leur 
pays”, a-t-il poursuivi.
La “victoire” de la chute du 
président syrien Bachar al-
Assad appartient aux Syriens et 
à “personne d’autre”, a-t-il aussi 
lancé.
La Turquie avait rejeté mercredi 
les propos de Donald Trump, 
qui a qualifié la victoire des 
rebelles en Syrie le 8 décembre 
de “prise de pouvoir inamicale” 
par Ankara.

Le nouveau Premier 
ministre français François 
Bayrou entre dans ses 

fonctions avec une cote de 
popularité historiquement basse, 
66% des Français se disant 
mécontents, selon un baromètre 
publié dimanche.
Seulement 34% des personnes 
interrogées se disent satisfaites 
ou très satisfaites du chef du 
gouvernement centriste nommé 
le 13 décembre, d’après cette 
étude Ifop-JDD publiée dans le 
Journal du Dimanche.
En remontant jusqu’en 1959 
et la nomination de Michel 
Debré, l’Ifop, qui réalise ce 
baromètre depuis des décennies, 
n’a pas retrouvé de niveaux 
d’impopularité aussi élevés 
pour un Premier ministre 

immédiatement après sa prise de 
fonctions.
François Bayrou a été nommé 
par le président Emmanuel 
Macron au terme de longues 
consultations pour trouver un 
successeur à Michel Barnier, dont 
le gouvernement minoritaire a 
été renversé par les députés après 
seulement trois mois en poste.
Sixième chef du gouvernement 
depuis la première élection 
d’Emmanuel Macron en 2017 et 
le quatrième en 2024, il espère 
former un gouvernement dans 
les prochains jours pour doter 
le pays d’un budget mais la 
difficulté est de le faire passer 
dans une Assemblée nationale 
fracturée.
Signe des difficultés qui 
l’attendent, la proportion de 

mécontents de François Bayrou 
dépasse très largement celui 
enregistré par Michel Barnier 
en septembre 2024 (55%), par 
Gabriel Attal en janvier 2024 
(46%) et par Élisabeth Borne en 
mai 2022 (43%).
Ce sondage reflète en revanche 
un léger mieux pour M. Macron. 
Le total des satisfaits est en 
hausse de 2 points par rapport au 
mois dernier, à 24%, contre 76% 
de mécontents (- 2 points).
“La rencontre Trump-Zelensky 
à Paris, la réouverture de 
(la cathédrale) Notre-Dame 
contribuent à restaurer 
légèrement son image”, a 
observé pour le JDD le directeur 
de l’Ifop, Frédéric Dabi.
“Emmanuel Macron retrouve un 
peu d’oxygène dans la distinction 

de la fonction présidentielle qu’il 
occupe par rapport au reste du 
personnel politique”, ajoute-t-il.
Concernant François Bayrou, sa 
première semaine à Matignon 
a été surtout marquée par le 
tombereau de critiques sur sa 
présence au Conseil municipal 

de Pau, ville du sud-ouest dont 
il entend rester maire, en pleine 
crise dans l’archipel de Mayotte.
L’enquête a été menée en ligne du 
11 au 18 décembre auprès d’un 
échantillon de 2.004 personnes, 
représentatif de la population 
française âgée de 18 ans et plus.

Le Hamas et deux autres 
groupes palestiniens, 
le Jihad islamique et le 

Front populaire de libération de 
la Palestine (FPLP), ont affirmé 
samedi qu’un accord de cessez-
le-feu avec Israël dans la bande 
de Gaza était « plus proche que 
jamais » , selon Arabenews.
« La possibilité de trouver un 
accord pour un cessez-le-feu 
et un échange de prisonniers 
est plus proche que jamais si 
l’ennemi cesse d’imposer de 
nouvelles conditions », ont-ils 

indiqué dans un communiqué 
commun rare, après s’être réunis 

au Caire vendredi soir.
Ils ont souligné « l’engagement 

de chacun à mettre un terme à 
la guerre » à Gaza, déclenchée 
par l’attaque sans précédent du 
Hamas sur le sol israélien le 7 
octobre 2023.
Des négociations indirectes ont 
eu lieu la semaine dernière au 
Qatar entre Israël et le Hamas, 
avec Doha et Le Caire comme 
médiateurs, ravivant l’espoir 
d’un accord sur une trêve et une 
libération des otages à Gaza.
Samedi, un responsable du 
Hamas a affirmé à l’AFP que 
les discussions avaient fait « des 

progrès significatifs et importants 
» au cours des derniers jours.
« La plupart des points concernant 
le cessez-le-feu et l’échange 
de prisonniers font l’objet d’un 
accord », a-t-il indiqué, sous 
couvert d’anonymat.
« D’autres points restent à 
discuter, mais ils ne remettent 
pas en cause le processus », a-t-
il ajouté. « L’accord pourrait être 
finalisé avant la fin de l’année 
si le Premier ministre israélien 
Benjamin Netanyahu n’impose 
pas de nouvelles conditions. »
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À Gaza, un accord de cessez-le-feu avec Israël « plus proche que jamais » 
pourrait être conclu selon le Hamas et deux autres groupes palestiniens



EST DE LA RDC: 

les conditions de vie dans les camps de déplacés ne cesse 
de se dégrader après trois ans de conflit

la Russie touchée par une vingtaine de tentatives d’incendies 
criminels, Moscou accuse l’Ukraine

la Belgique va passer le cap des 200 jours sans gouvernement

Plusieurs centaines de 
milliers d’habitants 
s’entassent dans 

les sites de déplacés à la 
sortie de Goma, la capitale 
régionale de l’Est de la 
République démocratique 

du Congo (RDC). Tous ont 
fui les affrontements entre 
le groupe rebelle M23, allié 
à l’armée rwandaise, et les 
troupes congolaises, qui sont, 
elles, alliées à des milices 
locales. Certains déplacés 

ont élu domicile depuis plus 
de deux ans et luttent pour 
leur survie , selon RFI.

Le centre de santé de Rusayo 
1 est bondé en cette matinée 
de décembre. Nahissi vient 
pour faire vacciner son 
bébé, elle habite ce camp de 
déplacés depuis février 2023.
« Pour vivre, nous allons 
travailler dans les champs 
pour d’autres personnes. Tu 
vois comment nos mains 
sont devenus abimées ? En 
échange, on nous donne 3 
000 francs ou 5 000 francs 
par jour. Et c’est dur de 
trouver à manger avec cela. 
Alors parfois, nous partons 
chercher du bois dans la 

forêt que nous vendons ici 
pour pouvoir acheter de la 
nourriture. Parfois aussi, 
les gens pour qui nous 
travaillons nous donnent des 
patates douces à manger. »
Plusieurs ONG, dont Alima 
à Rusayo, appuient et 
apportent une assistance 
gratuite aux déplacés, une 
aide très souvent insuffisante. 
Alors pour vivoter, certains 
vendent des unités de 
téléphone sur le bord de la 
route, d’autres passent le 
temps en regardant des films 
indiens traduits en swahili, la 
langue locale.
Norbert est arrivé il y a 
neuf mois, en provenance 
de Rutshuru : « Je faisais la 

cordonnerie et je cultivais 
des tomates, des haricots et 
même du maïs. Cela m’aidait 
beaucoup, donc je n’ai pas 
manqué d’avoir à manger là 
où j’étais, à la maison. Si la 
guerre se finit demain, là-
bas, je ne peux pas souhaiter 
de rester ici. »
Car dans les camps, 
impossible de cultiver 
faute d’espace disponible. 
Difficile de savoir avec 
précision combien sont les 
déplacés aux portes de Goma 
: probablement encore des 
centaines de milliers. Et 
même si la guerre n’est pas 
terminée, certains ont bravé 
les affrontements et ont fait 
le choix de rentrer chez eux.

Selon les médias russes 
rapportent, des banques, 
des centres commerciaux, 

des bureaux de poste et des 
bâtiments administratifs sont 
victimes d’une vague de 
tentatives d’incendies criminels 
depuis vendredi 20 décembre. 
Pour les autorités à Moscou, 
ces actes de « vandalisme » sont 
commandités par les autorités 
ukrainiennes , selon RFI.

Ce sont des individus isolés 
qui agissent pour l’instant 
principalement à Moscou et 
Saint-Pétersbourg, ainsi que 

dans leurs banlieues respectives. 
Les autorités ont pour l’instant 
dénombré une vingtaine de cas 
depuis vendredi.
Des individus distincts ont 
tenté de déclencher de petits 
engins explosifs ou de lancer 
des feux d’artifice sur des 
bâtiments. Des distributeurs de 
billets de banques publiques, 
des centres commerciaux, des 
bureaux de poste, des bureaux 
de recrutement militaire, des 
véhicules de police et d’autres 
bâtiments administratifs ont 
été pris pour cible. Des images 
de vidéosurveillance semblent 

même montrer des individus 
filmant avec leur téléphone 
portables les incendies qu’ils 
tentaient de déclencher.
Sberbank, la première banque 
de Russie, a fait savoir qu’au 
cours de la dernière semaine, 
la hausse des tentatives 
d’incendies criminels atteignait 
30 %. La plupart des personnes 
qui ont été arrêtées sont des 
retraités qui auraient été recrutés 
par des personnes en Ukraine, 
selon les autorités russes.
Les services de renseignement 
russe (FSB) avaient déjà averti 
les Russes que des fraudeurs 

ukrainiens se faisant passer 
pour des agents de sécurité 
avaient appelé des personnes 
âgées pour leur demander 
de commettre ces incendies 

criminels. Cela en échange 
d’argent ou pour retrouver un 
accès à des comptes bloqués. 
Des accusations auxquelles 
Kiev n’a pas réagi.

Les élections législatives 
en Belgique ont eu 
lieu le 9 juin dernier. 

Depuis, il n’y a toujours pas 
de gouvernement fédéral 
dans le royaume. Pourtant, 
les élections avaient consacré 
une victoire de la droite et 
du centre-droit, y compris 
en Wallonie francophone, 
traditionnellement plus à 
gauche. Selon Rfi.

Dans un pays de coalition 
gouvernementale, cela laissait 
penser que les négociations 
allaient être beaucoup plus 
faciles qu’habituellement, 
avec une alliance de partis 
moins hétéroclite, promettant 
la conclusion très rapide d’un 
accord de gouvernement. Et 
pourtant, les discussions entre 
les cinq partis autour de la table 

– flamands et francophones – 
tentant de former une coalition 
majoritaire s’éternisent 
maintenant depuis plus 
de 6 mois… On espère 
maintenant un accord et un 
gouvernement pour le début 
du mois de janvier, après ces 
6 mois et quasi 200 jours sans 
gouvernement.
Les médias belges n’arrivent 
plus à compter le nombre 
de visites du chef des 
conservateurs flamands (N-
VA), Bart De Wever au palais 
royal. Celle de vendredi dernier 
était la 14ᵉ selon certains, la 
16ᵉ disent d’autres pour celui 
qui a été nommé « formateur 
» en charge des discussions de 
coalition.
C’est à ce titre que le chef de 
la N-VA, les conservateurs 
flamands, doit rendre compte 

régulièrement au roi Philippe 
de l’avancée des négociations 
entre les cinq partis 
théoriquement prêts à passer 
un accord.
Autour de la table, les 
conservateurs du N-VA, les 
chrétiens démocrates et les 
socialistes côté flamand, 
les libéraux du MR et les 
centristes côté wallon.
Et malgré des rencontres 
quotidiennes, il y a toujours des 
désaccords, essentiellement 
sur des questions budgétaires. 
Il faudrait dégager 20 
milliards d’euros pour assainir 
les comptes belges.  Mais avec 
quelles économies, et quelles 
recettes supplémentaires ? 
C’est toute la question alors 
que les libéraux refusent toute 
hausse d’impôt, quand les 
centristes et les socialistes 

rechignent à faire des 
économies sur le système de 
santé fédéral, le droit d’asile ou 
encore l’assurance-chômage. 
Même si pour le moment, on 
est encore loin du record de 
2010-2011 avec 541 jours 
sans gouvernement. Le roi des 

belges, lui, semble commencer 
à se lasser, disant espérer « une 
percée décisive début 2025 ». 
Les réunions doivent reprendre 
ce lundi et nul doute que les 
téléphones des politiques 
belges vont chauffer pendant 
la période des fêtes. 
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EN :
Weiser pousse pour avoir sa chance

Sportive de l’année :
Nemour pique la vedette à Khelif

Considéré en Bundesliga 
comme le meilleur à 
son poste (arrière droit), 

Mitchell Weiser est éligible pour 
porter les couleurs algériennes. 
Après son changement de 
nationalité sportive en octobre 
dernier, Weiser n’attend qu’une 
convocation de Vladimir 
Petkovic.
Alors qu’il était prévu qu’il 
figure dans la liste du mois de 
novembre, le coach national n’y 
a finalement pas inclus son nom. 
Une surprise pour le joueur 
et même son club le Werder 
Brème qui, par le biais de son 
directeur sportif, s’est dit étonné 
que Weiser n’ait pas reçu sa 
convocation. Cependant après 
renseignements, on a appris que 
le coach national souhaiterait 
d’abord le rencontrer pour, 
d’une part, discuter avec lui 
du projet sportif et, d’autre 
part, pour mieux connaitre 
son état d’esprit. Cet entretien 
qui, d’après des sources 
concordantes, est prévu lors 
de la trêve hivernale, puisque 
Vladimir Petkovic devrait 

se déplacer à Brème pour le 
rencontrer. Ce dernier devra 
ensuite trancher quant à la 
possibilité de le retenir dans la 
liste du mois de mars.

Des statistiques 
impressionnantes

Formé au Bayern Munich, 
Mitchell Weiser (30 ans), vient 
de réaliser une belle première 
partie de saison, comme en 
témoigne ses belles statistiques 
: deux buts et cinq passes D en 
quatorze matchs. Pour un arrière 
droit qui évolue de surcroît dans 
un championnat d’un niveau 
très relevé, ces statistiques sont 
flatteuses. Très bon samedi lors 
du match Werder Brème-Union 
Berlin 4-1, Weiser qui a marqué 
le deuxième but dans ce match, 
sur la toile, les internautes 
algériens ont reconnu 
unanimement qu’il mérite 
d’avoir sa chance en Equipe 
nationale. Insistant même pour 
que le coach national réponde 
favorablement à leur vœu de 
voir cet arrière latéral droit 
expérimenté et surtout assez 
talentueux dans la prochaine 

liste. Leur revendication de 
voir Mitchell Weiser dont la 
maman est d’origine kabyle, 
a-t-on appris, serait légitime. 
Au poste d’arrière droit, que ce 
soit l’actuel sélectionneur ou 
son prédécesseur, avait souvent 
été confronté à un problème, 
à savoir celui de combler les 
nombreuses absences de Youcef 
Atal qui est victime de blessures 
à répétition. Certes, Petkovic 
a tenté l’expérience Mohamed 
Farsi mais l’actuel sociétaire 
de Crew Colombus (MLS) n’a 
été titularisé qu’une seule fois, 
c’était à Monrovia lors d’une 
rencontre largement remportée 
par les Verts 0-3, difficile donc 
de bien juger  l’ancien défenseur 
de l’AS Aïn M’lila devant une 
faible adversité. Par contre, 
Mitchell Weiser a fait ses 
preuves en Bundesliga, ce qui 
est une solide référence, doit on  
le reconnaitre. En conclusion, 
nous dirons que sa présence 
dans l’effectif des Verts sera 
un atout supplémentaire pour 
une sélection qui est sur le bon 
chemin.

La gymnaste Kaylia 
Nemour, élue meilleure 
sportive féminine 

algérienne pour la deuxième 
année consécutive, au titre du 
sondage «Brahim Dahmani» de 
l’APS, s’est dite «heureuse de 
conserver son titre», en marge 
de la cérémonie de remise de ce 
trophée, célébré dimanche soir, à 
l’Ecole Supérieure d’hôtellerie et 
Restauration (ESHRA) à Alger.
Le sondage a été très serré avec 
la boxeuse Imane Ikhelif, et 
si la championne olympique 
aux barres asymétriques, a 
pu faire la différence c’est 
essentiellement grâce à une 
couronne supplémentaire (ndlr, 
une médaille d’or au même 
agrès, en Coupe du monde 2024 à 
Doha), avec encore une fois, des 
performances exceptionnelles.
«Je tiens une nouvelle fois à 
remercier les initiateurs du 
sondage que j’ai eu à découvrir 
l’année dernière, je suis certaine 
que le choix était difficile pour 
la presse nationale, entre deux 
championnes olympiques (NB: 
Imane Khelif). Mais, finalement 
c’est le sport féminin algérien 
qui en sort gagnant ce soir. C’est 
une autre reconnaissance pour 
les sportifs et sportives qui est 
à même de nous booster pour 
d’autres consécrations au plus 
haut niveau », a déclaré Nemour.
Lors de l’opération du sondage 
de l’APS pour l’année 2024, 
Nemour a obtenu 117 points : 
13 fois en première position et 

13 fois en seconde, juste devant 
l’autre championne olympique 
de la boxe féminine algérienne, 
Imane Khelif (112 pts), en étant 
portée 14 fois en pole position 
et 8 fois en seconde position. La 
troisième place du podium est 
revenue à la courageuse Carole 
Bouzidi (Canoë), avec 45 pts (15 
fois en 3e position).
La nouvelle star mondiale de la 
gymnastique, qui a fêté ses 18 
ans depuis peu, se remémore 
son premier sacre olympique à 
Paris, avec un titre remporté haut 
la main, lui permettant d’être 
l’une des grandes révélations de 
ces joutes. A seulement 17 ans, 
Nemour a ébloui le monde avec 
une performance impeccable, 
alliant grâce, technique et 
puissance.
Cette victoire historique marque 
la première médaille olympique 
de l’Algérie, de l’Afrique et du 
monde arabe en gymnastique, 
plaçant Nemour parmi les plus 
grandes gymnastes du monde.
Pensionnaire du club d’Avoine-
Beaumont Gymnastique, que sa 
mère préside, Kaylia Nemour 
ne cesse de gravir les échelons 
depuis 2021.

Sedjati sans surprise 
chez les hommes

.Après sa consécration en bronze 
à l’épreuve du 800m aux Jeux 
olympiques de Paris, et sa 
médaille d’argent en finale de 
la Diamond League, c’est sans 
surprise que l’athlète de demi-
fond Djamel Sedjati a été élu, 

sportif algérien de l’année 2024.
Cette fois-ci, Sedjati a obtenu 
145 points, plébiscité 25 fois en 
première position, alors que son 
dauphin direct et coéquipier, 
Mohamed Yasser Triki, a pris la 
seconde place avec 60 points, 
après avoir été désigné à 12 
reprises à la seconde place et 
quatre fois en 3e position. Pour 
sa part, l’athlète Boudina a 
complété le podium du sondage 
avec 56 points, en figurant, dans 
le choix des organes de presse, 
huit fois à la seconde position et 
huit fois à la 3e place.
Durant l’année en cours, Sedjati 
a brillé de mille feux, grâce 
à des prestations hors norme. 
Après avoir établi la meilleure 
performance mondiale de l’année 
sur le 800 mètres, en juin lors du 
meeting de Paris en 1: 41.56, 
devenant par la même occasion, 
le 3e meilleur performeur 
mondial sur l’épreuve, l’enfant 
de Sougueur a réussi à améliorer 
son chrono de 10/100e de 
seconde (1: 41. 46).
Cette performance le plaçait 
parmi les favoris pour le titre 

olympique à Paris où, contre vent 
et marée, il décroche la médaille 
de bronze à l’issue de la finale la 
plus rapide jamais disputée sur le 
800m.

Handisport, Skander Djamil 
et Nassima Saïfi consacrés

Athmani Skander Djamil, 
l’homme le plus rapide en 
Algérie a été élu sportif 
handisport de l’année chez les 
hommes. Il a connu une année 
2024 très fructueuse, durant 
laquelle il a remporté quatre 
titres suprêmes: deux médailles 
d’or aux Championnats du 
monde de Kobe au Japon, et 
deux autres de même couleur 
aux Jeux paralympiques de Paris, 
avec un record du monde et un 
autre des JP.
Athmani Skander Djamil a eu la 
palme d’or, totalisant 140 points. 
La seconde place a été attribuée 
au canoéiste, Brahim Guendouz, 
qui a obtenu 19 points, devant 
le judoka pour mal-voyant 
Abdelkader Bouamer (18 points).
Les deux titres paralympiques 
arrachés par Skander lors des 
joutes parisiennes, ont pesé sur 

le choix porté par les organes 
de presse. Il avait remporté 
deux médailles d’or aux Jeux 
Paralympiques-2024 : une au 
100 mètres et l’autre au 400 
mètres de la classe T13.
Nassima Saifi, la lanceuse de 
disque,  a été plébiscitée par 
la presse sportive nationale en 
obtenant le suffrage de 21 des 30 
organes qui ont porté son nom 
à la 1re place, et quatre qui lui 
ont attribué la seconde place, 
lui permettant de totaliser 114 
points.
Elle a réalisé une année 2024 
exceptionnelle, avec quatre 
titres: la médaille d’or aux 
Paralympiques de Paris au lancer 
du disque (classe F57) et une 
autre auparavant aux Mondiaux 
de Kobé au Japon, en plus de 
deux médailles en bronze au 
lancer de poids, une aux joutes 
paralympiques et la seconde au 
championnat du monde.
Née valide en 1988 à Mila, 
Nassima Saifi a été amputée 
de sa jambe gauche, suite à un 
accident de circulation. Son père, 
réalisant qu’elle avait besoin de 
s’occuper pendant son temps 
libre, l’encourage à faire carrière 
en athlétisme. Elle rejoint le club 
handisport de Mila, où elle s’est 
notamment distinguée, et intègre 
l’équipe nationale avec une 
grande envie de devenir un jour 
une star mondiale et représenter 
l’Algérie dans les grandes 
manifestations internationales.
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Atalanta Bergame :
Charles De Ketelaere marche sur l’eau

Zinedine Zidane pose ses conditions pour retrouver un banc
Libre depuis son départ du 

Real Madrid, Zinedine 
Zidane n’a toujours pas 

retrouvé chaussure à son pied. 
Son cas pose question, d’autant 
qu’il a réussi ses débuts sur un 
banc dans la capitale ibérique. 
Mais le Français a les idées 
claires pour son avenir.
Le 27 mai 2021, Zinedine Zidane 
a dit au revoir au Real Madrid. 
Mais le Français n’a pas fait ses 
adieux à la Casa Blanca. Il faut 
dire qu’il est profondément lié 
et attaché aux pensionnaires du 
stade Santiago-Bernabéu. Une 
enceinte où il a connu de grandes 
joies et de nombreux succès en 
tant que joueur entre 2001 et 
2006. Il s’agissait d’ailleurs de 
sa dernière maison, puisqu’il a 
raccroché les crampons là-bas. 
Ensuite, Zizou a enfilé plusieurs 
costumes, sous l’impulsion 
de Florentino Pérez. Nommé 
conseiller du président et 
ambassadeur du Real Madrid en 
2009, il a ensuite été directeur 
sportif avant de se rapprocher un 
peu plus des terrains. Entraîneur 
adjoint de Carlo Ancelotti, il a 
ensuite pris les commandes du 
Castilla entre 2014 et 2016.

Son nom est souvent cité 
à Madrid

Prêt pour le plus haut niveau, 
il s’est assis sur le banc de 
l’équipe fanion madrilène en 
janvier 2016 après l’éviction de 
Rafael Bénitez. Et le succès a 
été tout de suite au rendez-vous 
puisqu’il a remporté la Ligue des 

champions six mois après son 
entrée en fonction. Le premier 
des onze titres qu’il a gagnés 
avec les Merengues lors de ses 
deux passages. Usé et fatigué, 
il avait pris la décision, contre 
toute attente, de s’en aller en 
2021. Un choix qui a fait couler 
de l’encre et qui aurait même 
touché Florentino Pérez, qui 
se serait senti trahi à l’époque. 
Mais les relations entre eux sont 
toujours très bonnes. D’autant 
qu’à chaque crise, son nom est 
cité par les médias ibériques.
Son retour fait rêver et fantasmer 
pas mal de monde. D’autant que 
Zinedine Zidane n’a pas repris 
du service depuis qu’il a quitté 
le club il y a trois ans et demi. 
Pendant quelque temps, il a 
encore eu des liens avec l’écurie 
espagnole, puisque ses fils Elyaz 
et Theo y jouaient. Mais les deux 
jeunes hommes ont également 
quitté la maison blanche. On l’a 
aussi aperçu lors d’évènements 
liés au football, au sport (Jeux 
Olympiques de Paris 2024) ou 

à des projets personnels. En 
octobre, il s’est d’ailleurs offert 
une sortie médiatique à l’occasion 
du lancement de sa collection 
capsule avec Montblanc. 
L’occasion d’évoquer son avenir. 
C’est d’ailleurs la dernière fois 
qu’il en a parlé.
Zidane veut toujours entraîner
«Non (il ne devient pas designer 
après avoir été entraîneur, ndlr), 
parce que ça fait déjà trois ans 
que je ne suis plus entraîneur du 
Real Madrid, même si je le reste 
dans ma tête, tous les jours. J’ai 
été joueur, j’ai été entraîneur, et 
j’ai toujours été touche à tout. 
Mais aujourd’hui, j’ai envie 
d’autres choses. Je profite aussi 
de ma vie. Je m’occupe de mes 
enfants, de mes petits-enfants 
aussi, puisque je suis récemment 
devenu papy. Ma vie est pleine, 
et c’est le plus important pour 
moi.» Des déclarations qui ont 
questionné. ZZ compte-t-il tout 
stopper ? Ce lundi, Marca fait 
un point sur l’énigme Zidane. Le 
quotidien madrilène rappelle que 

le technicien tricolore n’a plus 
dirigé une équipe depuis 1306 
jours.
Ce, alors qu’il a fait ses preuves 
et remporté des titres au sein 
de l’un des meilleurs clubs du 
monde. Mais si l’ancien milieu 
n’entraîne pas aujourd’hui, c’est 
par choix. Marca indique qu’il a 
eu plusieurs propositions depuis 
son départ du Real Madrid. 
L’Arabie saoudite, Manchester 
United, le Bayern Munich, 
la Juventus et le Paris Saint-
Germain l’ont tous dragué. En 
vain. Il répond «non, merci» à 
tout le monde. Cela ne veut pas 
dire qu’il a fait une croix sur 
l’idée d’entraîner à nouveau. La 
publication ibérique assure que 
Zidane a les idées très claires 
et qu’il a toujours pour objectif 
de revenir sur un banc, malgré 
plus de 3 années sans coacher. 
Mais il ne veut pas se lancer dans 
n’importe quel projet.

Le Real Madrid, les Bleus 
ou un projet novateur

Le Real Madrid ou l’équipe de 
France, ce sont les deux projets 
qui le motivent. Mais Carlo 
Ancelotti et Didier Deschamps 
sont sous contrat jusqu’en 2026. 
Il lui faut donc être encore 
patient. Et dans un cas comme 
dans l’autre, le poste d’entraîneur 
ne lui est pas forcément promis. 
À Madrid, Xabi Alonso (Bayer 
Leverkusen) a les faveurs de 
la direction. ZZ, qui a renoué 
des liens forts avec Florentino 
Pérez et qui reste fidèle aux 

Merengues, en est parfaitement 
conscient. Il souhaite donc du 
succès à Madrid et ne pense pas 
à son retour pour le moment. 
La question se posera quand 
Ancelotti s’en ira. ZZ se tient 
prêt. Pour la FFF, c’est un peu 
la même chose. Il n’est pas dit 
que DD lâchera son poste après 
2026. Mais le nom de Zidane 
est toujours cité pour l’après-
Deschamps. Enfin, une troisième 
option peut faire revenir Zizou 
au premier plan.
Marca apporte une précision 
très importante en indiquant que 
«seul un projet très novateur 
pourrait lui faire repenser ses 
idées, mais pour l’instant cela 
ne s’est pas manifesté.» Zizou 
accepterait donc de se lancer 
ailleurs si une proposition 
différente venait à s’offrir à 
lui. Pour le moment, elle n’est 
pas encore arrivée. D’ailleurs, 
Marca explique que son ancien 
staff est éparpillé aux quatre 
coins du monde. Un signe qu’il 
n’est pas prévu qu’il reprenne 
tout de suite. En attendant, 
l’ancien joueur de la Juventus 
profite de son temps libre avec 
sa famille et ses proches. Basé 
à Madrid, il se rend également 
régulièrement dans l’Hexagone 
pour mener à bien plusieurs 
projets, notamment à Marseille. 
Loin des bancs, Zinedine Zidane 
continue tranquillement son 
petit bonhomme de chemin, en 
attendant qu’un projet intéressant 
à ses yeux se présente enfin.

Auteur d’un nouveau 
doublé lors de la victoire 
de l’Atalanta Bergame 

face à Empoli (3-2), Charles 
De Ketelaere n’en finit plus 
d’impressionner en Serie A. Un 
rendement impressionnant qui 
permet à la Dea de poursuivre 
son rythme d’enfer en tête du 
championnat italien.
Qui peut stopper Charles De 
Ketelaere ? Si Mohamed Salah 
impressionne actuellement au 
Royaume de Sa Majesté, le milieu 
offensif belge fait lui le bonheur 
de la Botte. Arrivé sous la forme 
d’un prêt en août 2023 du côté 
de l’Atalanta Bergame après une 
expérience plus que contrastée 
sous les couleurs de l’AC Milan, 
le Diable Rouge (20 sélections, 2 
buts) survole ce début d’exercice 
2024-2025. Dimanche, lors de 
la nouvelle victoire de la Dea 
contre Empoli (3-2), le natif de 
Bruges s’est offert une nouvelle 
masterclass permettant aux siens 
de conforter leur première place 
au classement.
Après avoir égalisé peu après la 
demi-heure de jeu, le gaucher 
d’1m92 a finalement offert la 

victoire au club de Bergame au 
terme d’un numéro de soliste 
dans la surface d’Empoli (86e). 
Un nouveau petit bijou pour 
celui qui présente des statistiques 
absolument déroutantes. Après 
24 matches toutes compétitions 
confondues, CDK totalise ainsi 
10 buts et 9 passes décisives. 
Aussi décisif en championnat 
que sur la scène européenne 
(3 réalisations et 4 offrandes 
en Ligue des Champions), le 
talent de 23 ans surfe sur une 
dynamique impressionnante. 
Pour le plus grand bonheur 
de son entraîneur, Gian Piero 
Gasperini.
CDK dans un cercle très fermé
«Le deuxième but est 
extraordinaire, on l’attendait. Il a 
résolu le match, c’était difficile et 
nous avions besoin d’une action 
de classe de sa part», soulignait 
notamment le technicien italien 
après la rencontre. Devenu un 
pion essentiel du système de la 
Dea, le Belge est d’ailleurs entré 
dans un cercle très fermé en 
cette année 2024. Avec 20 buts 
marqués et 16 passes décisives, 
De Ketelaere - qui a inscrit son 

sixième doublé cette année - fait 
ainsi partie des trois joueurs 
les plus décisifs des 5 grands 
championnats. En effet, seuls 
Cole Palmer et Mo Salah sont 
parvenus à faire mieux en 2024.
Encensé par la presse italienne, à 
l’instar de la Gazetta Dello Sport 
titrant «Le De Ketelaere Show», 
le numéro 17 de l’Atalanta 
s’impose dès lors comme une 
référence à son poste et est 
actuellement considéré comme 
le meilleur joueur de la Serie A. 
Rien que ça. Sur la lancée d’une 
saison 2023-2024 déjà aboutie, 
De Ketelaere semble aujourd’hui 
avoir définitivement décollé. 
Polyvalent, bien plus consistant 
sur le plan physique et fort d’un 
registre varié, l’élégant gaucher 
a clairement passé un cap après 
un an et demi à Bergame. De 
quoi attiser les convoitises de la 
concurrence dans les mois à venir 
? Difficile, pour l’heure, de le dire 
mais il faudra quoi qu’il en soit 
sortir le chéquier pour s’offrir un 
joueur sous contrat jusqu’en juin 
2027 et actuellement évalué à 
38 millions d’euros par le site 
spécialisé Transfermarkt.
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La magie du 
freinage : le métro 

de Barcelone 
recycle son énergie 

pour recharger 
les voitures 
électriques !

Pour vous proposer de meilleures vidéos et modèles 
d’IA, YouTube veut se servir des vôtres

Vous venez de vous offrir une Tesla ?
 Méfiez-vous de ce bug gênant qui touche

 les derniers modèles !quelques clics

À Barcelone, le freinage du 
métro sert aussi à produire de 
l’électricité. Une électricité bon 
marché, utilisée par plusieurs 
acteurs !
L’électricité est devenue à travers 
le monde l’énergie que tous 
visent pour qu’elle remplace le 
plus possible les hydrocarbures. 
Une énergie que l’on peut obtenir 
en ne produisant pas de gaz à 
effet de serre, ce qui est de plus 
en plus le cas – en 2023 ainsi, 
30% de l’électricité produite 
dans le monde était d’origine 
renouvelable. Et à Barcelone, 
les autorités ont trouvé un autre 
moyen d’en produire sans polluer 
!
Le freinage apporte de l’énergie 
pour tous
C’est un système ingénieux qui 
a été déployé dans le réseau du 
métro de Barcelone. 16 stations 
participent en effet au projet dit 
« MetroCharge », grâce auquel 
l’énergie dégagée par le freinage 
du métro est transformée en 
électricité.
Celle-ci est ensuite utilisée pour 
le fonctionnement des stations de 
métro, ainsi que pour faire rouler 
les rames. Le reste de l’énergie 
est ensuite envoyé directement 
à travers des câbles vers des 
stations de recharge électrique, 
dédiées aux véhicules privés.
Un système qui permet aussi 
d’offrir des tarifs plus bas
Le freinage régénératif est une 
technologie qui existe depuis déjà 
un certain temps, et qui permet de 
récupérer une partie de l’énergie 
cinétique afin de la transformer 
en une autre forme d’énergie 
(ici, de l’électricité), au lieu de la 
laisser se dissiper sous la forme 
d’énergie thermique. L’une 
des particularités du système 
barcelonais, c’est qu’il permet en 
plus de produire une électricité au 
tarif très compétitif.
« Comme les stations de recharge 
sont installées à proximité, 
l’énergie, au lieu d’être réinjectée 
dans le réseau électrique général, 
est directement acheminée 
vers les stations de recharge, 
ce qui permet au fournisseur 
d’offrir potentiellement des 
prix plus bas » explique ainsi le 
professeur d’ingénierie électrique 
à l’Université polytechnique de 
Catalogne, Alvaro Luna. Le projet 
MetroCharge, avec, par ailleurs, 
l’aide de panneaux solaires, 
assure l’approvisionnement de 
toute l’énergie nécessaire au 
fonctionnement de 28 des 163 
stations de métro de Barcelone. 
L’avenir ?

YouTube a dévoilé une 
nouvelle fonctionnalité 
qui permet aux créateurs 

d’autoriser l’utilisation de leurs 
contenus pour entraîner des 
modèles d’IA. Pour certains 
youtubeurs, cela pourrait être un 
vrai cas de conscience.

Pour parfaire ses modèles 
d’intelligence artificielle, YouTube 
a décidé depuis peu de proposer aux 
créateurs de contenus de participer 
activement au développement des 
fameux modèles. La plateforme 
vient d’annoncer le déploiement 
d’une option inédite permettant 
aux youtubeurs d’autoriser 
l’utilisation de leurs vidéos pour 
l’entraînement des modèles d’IA. 
Tout cela symbolise la volonté 
de YouTube de développer l’IA 
de manière plus responsable, 
tout en respectant les droits des 
créateurs. Voyons comment tout 
cela fonctionne.
Des vidéos qui nourrissent l’IA, 
mais un contrôle total sur son 
contenu YouTube
Par défaut, YouTube protège les 
contenus de ses créateurs contre 
toute utilisation non autorisée 
pour l’entraînement d’IA, c’est 
un fait. Mais la plateforme 
introduit désormais une option 
dans YouTube Studio (le panneau 

d’administration de la plateforme) 
qui permet aux créateurs de 
choisir s’ils souhaitent partager 
leurs vidéos avec des entreprises 
spécialisées en IA. Cette nouveauté 
offre aux créateurs la possibilité 
de sélectionner précisément les 
entreprises autorisées à utiliser 
leurs contenus, ou d’accorder une 
autorisation globale.
Pour être éligible à ce programme, 
les vidéos doivent répondre à 
plusieurs critères. Elles doivent 
d’abord être publiques, mais 
aussi respecter les conditions 
d’utilisation de YouTube, et avoir 
reçu l’autorisation de tous les 
titulaires de droits concernés. 
Une fois l’option activée, l’état 
des autorisations sera accessible 
via l’API YouTube Data, pour 
garantir une transparence totale 
sur l’utilisation des contenus pour 
l’entraînement des modèles d’IA.
Le système prévoit que créateurs 
puissent garder un contrôle total 
sur leurs choix. Ils peuvent à tout 
moment modifier leurs préférences, 
activer ou désactiver l’option, 
et ajuster la liste des entreprises 
autorisées. YouTube précise 
toutefois qu’un délai maximum 
de sept jours peut être nécessaire 
pour que les modifications soient 
prises en compte dans l’interface 
publique, pour une gestion 
plus flexible et adaptable des 

autorisations.
Comment les entreprises d’IA 
peuvent accéder aux contenus 
YouTube
YouTube entend trouver le bon 
équilibre entre l’innovation 
technologique et le respect des 
droits des créateurs. En permettant 
aux créateurs de participer 
volontairement à l’entraînement 
des modèles d’IA, la plateforme 
ouvre la voie à de nouvelles 
formes de collaboration entre 
créateurs de contenus et entreprises 
technologiques, tout en maintenant 
un cadre strict de protection des 
droits.
Il est important de noter que 
même si un créateur donne son 
autorisation, les entreprises tierces 

ne sont pas obligées d’utiliser 
ses contenus. YouTube précise 
également qu’étant distinctes de 
Google, ces entreprises agissent 
de manière indépendante. Cette 
clarification souligne l’importance 
pour les créateurs de bien 
comprendre les implications de 
leur choix avant d’activer cette 
option.
Les entreprises qui souhaitent 
rejoindre la liste des partenaires 
autorisés doivent en faire la 
demande auprès de YouTube. 
Cette procédure permet de garantir 
un certain contrôle sur les acteurs 
impliqués dans l’utilisation des 
contenus. Suffisant pour rassurer 
les youtubeurs ? Chacun se fera 
son propre avis.

Alors que Tesla procède 
actuellement à la 
mise à jour de 700 

000 véhicules pour un souci 
concernant le système de 
surveillance de la pression des 
pneus (TPMS), certains modèles 
récents semblent également 
souffrir d’un dysfonctionnement, 
mais du côté de l’ordinateur de 
bord cette fois.
Il y a quelques jours, Tesla (re)
créait l’évènement en proposant 
une recharge gratuite à vie à tous 
les nouveaux acheteurs d’une 
berline Model S. Toutefois, il 
semblerait que certains modèles 
(neufs) de Tesla soient en proie à 
un bug plutôt gênant.
Un souci avec le nouvel 
ordinateur de bord HW4
En effet, à l’instar de nombreux 
véhicules modernes et connectés, 
les voitures signées Tesla sont 
bardées d’électronique, de 

capteurs en tout genre et autres 
caméras. Les nouveaux modèles 
embarquent également le nouvel 
ordinateur de bord Tesla HW4. 
Et c’est ce dernier qui connaitrait 
quelques soucis.
Selon Electrek, c’est la batterie 
basse tension qui serait à 
l’origine d’un court-circuit, 
lequel interviendrait lors du 
processus d’étalonnage de la 

caméra. Les premières pannes 
se manifesteraient alors au 
bout de quelques centaines 
(voire dizaines) de kilomètres 
parcourus à peine.
Un court-circuit à l’origine de 
divers dysfonctionnements
Le court-circuit aurait 
évidemment diverses 
conséquences, à commencer 
par un impact direct sur les 

fonctions de sécurité actives, 
lesquelles pourraient montrer 
des défaillances diverses et 
variées.
À cela s’ajoute un souci avec les 
diverses caméras disséminées 
sur le véhicule, mais aussi la 
navigation. Toujours selon 
Electrek, la fonction d’estimation 
d’autonomie restante pourrait 
elle aussi être impactée.
Du côté de chez Tesla, si l’on 
enquête actuellement sur le 
souci, aucun bulletin officiel 
n’a été publié et aucun rappel 
n’a été émis. Reste à savoir si 
le géant américain parviendra à 
nouveau à résoudre le problème 
par le biais d’une mise à jour 
salvatrice, ou si les propriétaires 
concernés devront ramener 
leur véhicule à l’atelier pour 
procéder à un remplacement de 
l’ordinateur de bord.



Des chercheurs ont découvert une 
nouvelle façon de permettre aux 
patients atteints de douleur chronique 
de retrouver une vie normale sans 
avoir à consommer d’opioïdes, 
lourds en effets secondaires et 
addictifs.
On qualifie une douleur de chronique 
quand elle dure depuis plus de 
trois mois. Plus de 100 000 000 de 
personnes en souffriraient dans le 
monde, selon l’Institut Pasteur et, 
selon la Health Foundation, ces 
chiffres devraient exploser avant 
2040. Jusqu’à présent, les médecins 
la traitaient avec des analgésiques 
puissants comme des opiacés de 
type morphine ou fentanyl. Mais 
ces derniers entraînent de nombreux 
lourds effets secondaires (perte 
de mémoire, nausées, fatigue 
chronique…) et un gros risque de 
dépendance. D’où la crise qui a 
ravagé les Etats-Unis ces dernières 
décennies. En 25 ans, près de 700 
000 Américains sont morts d’une 
overdose d’opioïdes. Si en France, 
les chiffres sont bien moindres, ils 
ont tout de même de quoi inquiéter. 
« Bien qu’aujourd’hui en France 
la consommation des opioïdes 
n’atteigne pas le niveau des États-
Unis ou de l’Angleterre, elle est 
en augmentation », interpellait la 

Haute autorité de santé en 2022 
pour éviter une « banalisation » des 
prescriptions. Fort heureusement, la 
donne pourrait bientôt changer.
Dans une étude parue dans le 
Journal of Clinical Investigation 
(JCI) des chercheurs ont découvert 
une nouvelle façon de permettre 
aux individus atteints de douleur 
chronique de retrouver une vie 
normale sans avoir à consommer 
des médicaments aussi dangereux. 
D’après ces scientifiques, notre 
corps serait capable de produire 
une substance comparable aux 
benzodiazépines, une classe 
courante de médicaments utilisés 
pour soulager l’anxiété et s’endormir 
plus facilement.
Certaines cellules pourraient libérer 
un peptide fonctionnant comme les 
benzodiazépines
Dans leur étude, le professeur Nikita 
Gamper de l’École des sciences 
biomédicales de l’Université de 
Leeds (Royaume-Uni), et son équipe 
ont découvert que le corps était 
capable de produire efficacement 
ses propres « somnifères » ciblés 
(apparentés aux benzodiazépines 
donc), atténuant les signaux 
provenant d’un nerf en particulier 
et contrôlant la quantité de douleur 

ressentie. Certaines cellules attachées 
au nerfs humains, résidant dans des 
ganglions spinaux, sont capables 
de libérer un peptide spécifique 
fonctionnant de la même manière 
que les benzodiazépines.
Mais le processus étant localisé au 
niveau de l’ensemble du système 
nerveux périphérique, ces peptides 
ne provoquent pas l’endormissement 
de l’ensemble du système nerveux 
et ne présentent donc pas les mêmes 
risques que les opioïdes.
Bloquer les signaux de la douleur 
sans affecter des fonctions cérébrales
« Nous savons déjà comment une 
personne ressent la douleur, mais 
nous ne pouvons pas y faire grand-
chose. Malgré toutes les découvertes 
étonnantes et les manuels écrits, 
les opioïdes restent la référence 
absolue. Il n’existe pas de traitement 
vraiment meilleur que les opioïdes. 
Si vous souffrez de douleurs, vous 
aurez probablement recours soit 
à l’ibuprofène, qui est efficace 
contre les douleurs légères, mais 
ne fait absolument rien contre 
les douleurs très fortes ou les 
douleurs neuropathiques, soit aux 
opioïdes, qui sont très efficaces mais 
dangereux », explique le Dr Gamper.
Ces résultats ouvrent toutefois 

la possibilité de développer de 
nouveaux médicaments ciblés ayant 
le pouvoir de bloquer les signaux de 
la douleur sans traverser la barrière 
hémato-encéphalique et affecter 
d’autres fonctions cérébrales.
Un nouveau projet devrait 
maintenant être lancé en janvier 
à l’Université de Leeds pour 
examiner plus précisément les 
marqueurs potentiels de la douleur 
neuropathique. L’objectif étant 
bien entendu de mettre au point de 
nouvelles approches pour la gestion 
de la douleur et soulager des millions 
de personnes dans le monde.

Quid de la douleur chronique ?

La douleur chronique est une douleur 
qui persiste ou récidive pendant plus 
de 3 mois, qui persiste un 1 mois 
après guérison d’une lésion tissulaire 
aiguë ou qui est associée à une lésion 
incurable. Elle peut être causée par 
des troubles chroniques comme 
de l’arthrite ou du diabète, un 
traumatisme (hernie discale, ligament 
déchiré) ou encore à des syndromes 
douloureux primaires (douleur 
neuropathique, fibromyalgie, 
céphalée chronique…).

Véritable concentré de 
minéraux essentiels, la 
graine de chia est un 

trésor à intégrer de toute urgence 
dans notre alimentation. Pour 
profiter de ses bienfaits, vous 
pouvez également en faire une 
boisson.
Aliment de base des régimes 
aztèque et maya, les graines de 
chia se retrouvent sous le feu 
des projecteurs depuis quelques 
années. Mais qu’est-ce qui les 
rend si spéciales ? Ces petites 
graines noires sont hydrophiles, 
c’est-à-dire qu’elles possèdent 
une capacité exceptionnelle à 
absorber l’eau. Elles peuvent 
retenir jusqu’à dix fois leur poids 
en liquide, formant une substance 
gélatineuse qui change la donne 
en matière d’hydratation.
« Lorsque les graines de chia 
absorbent de l’eau, elles créent 
un mécanisme de libération 
lente pour l’hydratation. C’est 
comme avoir une bouteille d’eau 
à diffusion prolongée dans votre 
système digestif », explique 
le docteur Emily Watkins, 
nutritionniste au Austin Wellness 

Center, pour World day.
Aussi efficaces que les boissons 
sportives
Mais l’hydratation ne se résume 
pas à l’eau. Il s’agit aussi d’un 
équilibre plus complexe. Les 
graines de chia sont de véritables 
concentrés d’électrolytes naturels, 
riches en minéraux essentiels tels 
que le potassium, le magnésium 
et le calcium, qui contribuent 
à maintenir cet équilibre. Ces 
nutriments travaillent ensemble 
pour maximisant les bienfaits de 
l’hydratation.

Une étude publiée dans le Journal 
of Strength and Conditioning 
Research en 2011 a révélé que 
les graines de chia peuvent être 
aussi efficaces que les boissons 
sportives pour maintenir 
l’hydratation et les performances 
lors d’épreuves d’endurance.
En absorbant l’eau, elles forment 
un gel qui facilite le transit 
intestinal
Hydratation et santé digestive 
sont souvent liées, et les graines 
de chia excellent dans ces deux 
domaines. En absorbant l’eau, 

elles forment un gel qui facilite 
le transit intestinal. Ce gel agit 
comme un balai doux, nettoyant 
les intestins et favorisant la 
régularité.
« Les fibres des graines de chia 
sont comme une éponge pour 
votre système digestif », affirme le 
docteur Mark Thompson, gastro-
entérologue. « Elles absorbent 
l’eau et se dilatent, ce qui non 
seulement aide à l’hydratation, 
mais soutient également un 
microbiome intestinal sain. » 
Cette double action fait des 
graines de chia un allié précieux 
pour le bien-être digestif.
Enfin, riches en acides gras 
oméga-3, en protéines et en 
antioxydants, les graines de 
chia constituent également un 
ajout précieux à tout régime 
alimentaire. Leur polyvalence en 
fait un ajout facile à presque tous 
les repas ou collations.
Une boisson hydratante
L’une des manières les plus 
simples de profiter des bienfaits 
hydratants des graines de chia est 
de préparer de l’eau de chia. Cette 

boisson rafraîchissante offre une 
source d’hydratation prolongée 
tout au long de la journée. Voici 
une recette rapide :
Mélangez 1 cuillère à soupe 
de graines de chia avec 250 ml 
d’eau.
Laissez reposer 15-20 minutes en 
remuant de temps en temps.
Ajoutez une touche de citron ou 
de lime pour plus de saveur.
Cette boisson est particulièrement 
utile avant ou après une séance 
d’entraînement ou par temps 
chaud.
Malgré leurs nombreux 
bienfaits, il est important de 
consommer les graines de chia 
avec modération, rappelle la 
diététicienne Lisa Chen, citée 
par World day. « Commencez 
par de petites quantités et 
augmentez progressivement 
votre consommation. Un excès de 
fibres trop rapide peut provoquer 
des inconforts digestifs. » Elle 
recommande de débuter avec 1 à 2 
cuillères à soupe par jour, tout en 
s’assurant de boire suffisamment 
d’eau.

Cette eau est aussi efficace que les boissons sportives pour 
digérer, estime une gastro-entérologue
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Une 
dermatologue 
américaine 

recommande 3 aliments 
pour prendre soin de sa 
peau mature : découvrez 
lesquels !
C’est presque inévitable 
: avec l’âge, la peau 
devient plus sèche, 
moins lumineuse, moins 
souple au toucher. La 
faute au vieillissement 
biologique des cellules 
du derme, bien sûr, mais 
aussi à la ménopause 
qui (chez les femmes 
uniquement) peut 
se traduire par de 
nombreux symptômes, 
dont une sécheresse 
cutanée.
Pour protéger sa peau 
après l’âge de 50 ans, 
le Dr. Anna Chacon 
(une dermatologue 
américaine) braque 
les projecteurs sur 3 

aliments à consommer 
régulièrement. Ceux-
ci pourraient en effet 
stimuler la production 
naturelle de collagène, 
cette protéine cruciale 
pour l’hydratation et la 
bonne santé de la peau.
L’avocat
Source de «bonnes 
matières grasses», 

l’avocat est un 
fruit extrêmement 
intéressant pour la 
peau puisqu’il contient 
naturellement de la 
vitamine A – et celle-ci 
participe à la production 
d’acide hyaluronique 
et de collagène. 
La dermatologue 
américaine conseille 

de manger environ 1 
avocat entier par jour 
et d’adopter l’huile 
d’avocat en cuisine.
Le blanc d’œuf
Le blanc d’œuf est, en 
lui-même, une source 
de collagène ; cet 
aliment (qui se trouve 
facilement) contribue 
donc à réduire les rides et 

à améliorer la souplesse 
de la peau. Le Dr. Anna 
Chacon recommande 
de consommer environ 
7 œufs par semaine 
afin de profiter de leurs 
bienfaits.
La tomate
Ce fruit d’été est un 
super-aliment pour 
la peau. En effet : 
la tomate renferme 
du bêta-carotène et 
de la vitamine C qui 
participent à la santé 
cutanée et aident à la 
synthèse du collagène. 
La dermatologue 
américaine conseille 
de manger des tomates 
tous les jours – en 
salade, en bowl, en 
soupe, en sauce... Il 
n’y a que l’embarras du 
choix !

Vous êtes 
complexée 
par vos rides 

du sourire ? Voici le 
produit-fétiche d’une 
dermatologue américaine 
pour les estomper.
En langage médical, 
on parle de «sillons 
nasogéniens» ou de «rides 
jugales». Les rides du 
sourire, ce sont ces plis de 
la peau situés autour de la 
bouche et du nez, et aux 
commissures des lèvres. 
Si, dans un premier temps, 
elles n’apparaissent que 
lorsque vous souriez, 
au fil des années, les 
plissements répétés 
finissent par marquer la 
peau.
L’acide hyaluronique à la 
rescousse contre les rides 

du sourire
«Les rides du sourire 
sont parfaitement 
normales» affirme 
le Dr. Neera Nathan, 
chirurgien-dermatologue 
aux États-Unis, dans 
une vidéo récemment 
parue sur Instagram (@
dermatologysurgeon).
Néanmoins, si ces plis 
vous complexent, la 
dermatologue américaine 
propose une astuce ultra-
efficace : «appliquez un 
sérum formulé à base 
d’acide hyaluronique 
directement sur vos 
rides, avec le bout de 
votre doigt. De cette 
façon, vous redonnerez 
immédiatement du tonus 
à votre peau et elle vous 
paraîtra autant lissée que 

repulpée.»
En guise de traitement de 
fond, un soin nuit au rétinol 
(ou au rétinaldéhyde)
Outre cette astuce-SOS 
(qui fonctionne de façon 
immédiate, donc, selon 
la dermatologue), le Dr. 
Neera Nathan suggère 
également un traitement 
de fond : un soin de la 
peau au rétinol. «Ces 
soins (qui stimulent la 
production de collagène) 
sont à appliquer durant 
la nuit uniquement car ils 
sont photosensibilisants 
- cela signifie qu’ils 
réagissent aux rayons 
UV émis par le soleil, 
ce qui peut provoquer 
des irritations cutanées. 
Ciblez spécifiquement 
vos rides du sourire pour 

un effet visible au bout de 
quelques jours / quelques 
semaines.»
Bon à savoir : si votre 
peau sensible tolère mal le 
rétinol (dont les propriétés 
kératolytiques peuvent 
entraîner des rougeurs 
et des picotements), la 

dermatologue américaine 
vous recommande 
d’essayer un soin à base de 
rétinaldéhyde. N’hésitez 
pas à demander conseil 
à votre pharmacien(ne) 
pour cibler «le» produit 
de beauté idéal pour vous 
!

Rides du sourire : 

voici l’astuce d’une dermatologue pour les atténuer

3 aliments (qui stimulent le collagène) à manger après 50 ans 
pour avoir une belle peau, d’après une dermatologue



Le premier tour de 
manivelle d’un 
feuilleton télévisé, 

intitulé «Ilan Ntemedurth»(les 
tournants de la vie), réalisé en 
chaoui (variante de Tamazight 
dans les Aurès) a été donné, 
samedi soir dans la wilaya de 
Batna.
Le wali de Batna, Mohamed 
Benmalek, et le directeur 
général de l’Entreprise 
publique de télévision (EPTV), 
Mohamed Baghali, étaient 
présents lors du coup de starter, 
dans la commune d’Ayoun 
El Assafir, de cette nouvelle 
production audiovisuelle.
Le DG de l’EPTV a précisé, 
dans une déclaration à l’APS, 
que ce feuilleton de 30 épisodes 
sera diffusé par la télévision 
nationale au cours du prochain 
mois sacré de Ramadhan, 
avant d’ajouter que deux autres 
séries, également produites par 
l’EPTV, sont en tournage dans 
les régions de Ghardaïa et du 
Djurdjura.
M. Baghali a souligné que la 
consécration de Tamazight et 
de ses variantes en tant que 
langue nationale et officielle 

a fait que cette langue «est au 
cœur du service public et figure 
dans le cahier des charges de la 
télévision algérienne».
Le même responsable, a 
également affirmé que la 
préparation du mois de 
Ramadhan de l’année 2026 
«débutera immédiatement 
après les prochaines fêtes de 
l’Aïd El Fitr, faisant savoir 
que la production d’œuvres 
dramatiques «ne sera pas limitée 
au mois sacré, l’entreprise 
s’employant à produire 
davantage dans l’optique de 
renforcer la dynamique de 
production en Algérie».
Le feuilleton «Ilan 
Ntemedurth», écrit par 
Messaoud Hedjira et réalisé 
par Abdelhak Mehdi, met en 
vedette un groupe de comédiens 
connus de la région des Aurès, 
comme Kamel Zerara, Mabrouk 
Feroudji et Ali Djebbara, et de 
wilayas voisines parmi lesquels 
Dounia El Djazaïria, Mohamed 
Zaoui et Loubna.
Le réalisateur de ce feuilleton 
dramatique, Abdelhak Mahdi, a 
indiqué à l’APS que le tournage 
sera effectué dans plusieurs 

zones montagneuses des Aurès, 
ainsi que dans les communes 
de Batna et d’Oued El Ma. Il 
a ajouté que l’œuvre dépeindra 
les us et coutumes de la région 
et tâchera de mettre en valeur 
son patrimoine matériel et 
immatériel.
«Ilan Ntemedurth «, première 
œuvre dont les dialogues sont 
écrits en variante chaouie de 
Tamazight, relate, selon son 
réalisateur, des événements 
à dimension sociale, se 

déroulant dans un village isolé 
où le principal protagoniste, 
Slimane, adopté à son enfance 
par une famille montagnarde 
qui lui a inculqué des valeurs de 
respect et de droiture, décide, 
une fois ses études supérieures 
terminées, de se mettre en quête 
de ses parents biologiques en y 
mettant toute son ardeur avec 
pour objectifs d’établir sa 
véritable identité, se réaliser et 
réussir dans la vie.
Le wali de Batna, Mohamed 

Benmalek, a assuré que tous les 
moyens nécessaires ont été mis 
à la disposition du réalisateur et 
des équipes de tournage pour 
que le feuilleton soit achevé et 
prêt pour le montage avant le 
mois de Ramadhan.
Il a également indiqué que la 
wilaya de Batna dispose de 
tous les atouts permettant la 
réalisation de telles œuvres 
artistiques dédiées au riche 
patrimoine de la région des 
Aurès.

La pièce de théâtre 
«Ed’diplomassi 
zewed’ha», une 

réflexion réaliste sur la peur 
qui engendre l’enfermement de 
l’être humain, a été présentée 
dimanche soir à Alger, en 
compétition officielle du 17e 
Festival national du théâtre 
professionnel (FNTP).
Mis en scène par Khaled 
Ouenougui sur une fusion 
des textes «Un diplomate» et 
«Le drame», deux nouvelles 
de l’écrivain et dramaturge 
russe Anton Tchekhov (1860-
1904), le spectacle accueilli au 
Théâtre national Mahieddine- 
Bachtarzi (TNA), représente le 
Théâtre régional de Djelfa à la 
compétition du 17e Fntp.
Produit en mai dernier, 
«Ed’diplomassi zewed’ha», 
le spectacle déroule en 60 mn 
l’histoire de quatre jeunes 
comédiens en devenir, œuvrant 

à la préparation d’une pièce de 
théâtre, mais la crainte de voir 
le passé et le futur s’affronter, 
nourrit en eux de vives peurs.
Et pour surmonter leurs peurs, 
au demeurant injustifiées, 
qui altèrent leur vie et la 
transforment en enfer, ils 
décident de contourner toute 
forme de contrainte et mener, 
malgré  tout, une vie heureuse 
et positive.

«La peur empêche l’homme de 
vivre et d’être libre et grand. La 
peur pour soi et pour le s autres 
enferme l’âme et altère l’esprit 
humain», a expliqué le metteur 
en scène pour qui «l’humour, 
la parodie, la beauté et l’amour 
sont autant d’armes contre la 
peur».
Le rôle de l’art consiste 
justement à «résister à la peur 
qui brouille la vie», a-t-il 

résumé à l’issue du spectacle.
Les évènements de ce 
spectacle, rendu par les 
comédiens Mohamed Amar, 
dans le rôle d’ El Houdhi, 
Kamel Ouenougui (Aristakh1), 
Kamel Djelfaoui (Mikhaél) et 
Khaled Benlahrèche (Aristakh 
2), se déroulent dans deux 
lieux différents, où le héros 
«Aristakh» vit deux évènements 
successifs: l’un dans le passé et 
l’autre dans le futur.
La scénographie, œuvre 
d’Ahmed Rezzag, également 
conseiller artistique du metteur 
en scène, a été d’un apport 
«concluant» au spectacle, à 
travers deux espaces incluant 
un intérieur avec comme 
décor le bureau d’un employé 
(comptable) des chemins de 
fer, et un extérieur avec une 
charrue, tirée par un cheval 
suggéré par la présence d’une 
laisse saisie par le cavalier.

L’atmosphère feutrée et 
sombre créée par l’éclairage de 
circonstance, a appuyé le climat 
d’anxiété et de peur, thématique 
principale du spectacle, 
également soutenue par un 
choix «judicieux» de bruitages 
et de corpus musicaux.
Le spectacle «Ed’diplomassi 
zewed’ha» a été présenté en 
Russie dans le cadre du 42e 
Festival international du théâtre 
«Melikhovskaya Vesna» (le 
printemps à Melikhovo), 
organisé du 17 au 26 mai dernier 
dans la ville de «Melikhovo».
Ouvert vendredi, le 17e 
FNTP se poursuit jusqu’au 30 
décembre avec 19 spectacles 
en compétition en plus des 
spectacles programmés hors 
compétition à la salle Hadj-
Omar (TNA), au Théâtre 
municipal d’Alger-centre et à 
la Place Mohamed- Touri.

Batna 
Premier tour de manivelle du feuilleton télévisé 

«Ilan Ntemedurth» (les tournants de la vie)

17e FNTP 
La pièce «Ed’diplomassi» présentée en compétition
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Turki al-Cheikh, président 
de l’Autorité générale 
pour le divertissement, a 

déclaré que plus de 12 millions 
de personnes avaient assisté au 
festival Riyadh Season depuis 
le début de l’année.
 
La diversité de l’offre proposée 
par le festival, qui a débuté 
en octobre et se poursuivra 
jusqu’en mars 2025, continue 

de captiver le public.
Les attractions récentes, 
notamment The Groves et 
Souq al-Awaleen, ont amélioré 
encore plus l’expérience des 
visiteurs.
L’ouverture de la zone 
Courchevel à Boulevard World 
a permis aux visiteurs de vivre 
une expérience hivernale 
unique.
La semaine de la boxe, avec 

la revanche historique entre 
Oleksandr Usyk et Tyson 
Fury, a attiré un public 
mondial important, ajoutant 
une dimension palpitante à la 
saison.
Un effort de collaboration avec 
le groupe SAUDIA a conduit 
au lancement récent de la zone 
Boulevard Runway, qui offre 
un mélange unique d’aviation 
et de divertissement.

La ville de Nabeul 
s’est parée dimanche 
22 décembre 2024 

des couleurs de l’art et de la 
créativité, marquant le coup 
d’envoi de la 37e édition du 
Festival International Neapolis 
du Théâtre pour Enfants. 
Cet événement culturel est 
devenu une véritable plateforme 
célébrant l’imaginaire et 
insufflant les valeurs du théâtre 
dans le cœur des enfants.
Un grand carnaval a déambulé 
dans les rues de la ville, où 
artistes et créations vivantes 

ont illustré une cité vibrante 
de vie et de joie. Ce n’étaient 

pas de simples spectacles, mais 
un message ouvert adressé à 

chaque enfant pour lui rappeler 
que le théâtre est une fenêtre 
sur des mondes infinis de rêves 
et d’histoires.
Le Festival Neapolis, événement 
annuel très attendu, est reconnu 
comme le plus ancien festival 
en Afrique et dans le monde 
arabe dédié au théâtre pour 
enfants. Il représente une étape 
essentielle dans le parcours de 
toute œuvre théâtrale destinée 
aux jeunes publics, attirant les 
grandes figures du théâtre pour 
enfants.
S’étendant sur une semaine 

jusqu’au 29 décembre 2024, 
cette édition propose un 
programme exceptionnel ; des 
pièces de théâtre, des ateliers 
artistiques, des activités 
éducatives et citoyennes, ainsi 
que des rencontres interactives 
offrant de nouvelles 
perspectives aux enfants et aux 
passionnés de théâtre.
Un rendez-vous phare de cette 
édition est prévu le 25 décembre 
2024 à Yasmine Hammamet, 
avec une performance 
grandiose du ballet russe.

Les États-Unis, bien que 
souvent perçus comme 
une nation anglophone 

par excellence, n’ont pas désigné 
l’anglais comme leur langue 
officielle au niveau fédéral. Une 
réalité surprenante qui soulève 
des questions sur l’histoire, la 
diversité et les choix politiques 
du pays.
UNE HISTOIRE SANS 
DECLARATION 
OFFICIELLE
Contrairement à de nombreux 
pays qui fixent leur langue 
officielle dans leur constitution 
ou leurs lois, les États-Unis n’ont 
jamais adopté de telle mesure au 
niveau fédéral.
Cette situation remonte à la 
fondation du pays. Les Pères 
fondateurs, en rédigeant la 
Constitution en 1787, ont choisi 
de ne pas imposer de langue 
officielle, privilégiant une 
approche inclusive pour refléter 
la diversité des colons européens 
de l’époque.
UNE MOSAÏQUE 

LINGUISTIQUE EN 
HERITAGE
Avec une population actuelle 
de plus de 331 millions de 
personnes, les États-Unis abritent 
une impressionnante diversité 
linguistique. Outre l’anglais, près 
de 63 millions d’habitants parlent 
une langue autre que l’anglais 
à la maison, selon le Census 
Bureau. Parmi les langues les 
plus parlées :
•Espagnol : près de 42 millions 
de locuteurs, en grande partie 
grâce à la forte immigration 
latino-américaine.
•Chinois : environ 3,5 millions 
de locuteurs.
•Français et créole haïtien : 
environ 2 millions de locuteurs.
• Tagalog (langue des Philippines) 
: 1,6 million de locuteurs.
•L’arabe : 1,2 million de locuteurs
Cette diversité reflète les vagues 
d’immigration qui ont façonné le 
pays.
L’ANGLAIS, UNE LANGUE 
PREDOMINANTE MAIS 
NON IMPOSEE

Bien que non officielle, 
l’anglais est de facto la langue 
prédominante des États-Unis. 
Elle est utilisée dans :
•Les institutions fédérales 
(administration, justice, 
éducation).
• Les affaires et les médias.
•La vie quotidienne pour la 
majorité des Américains.
Cependant, l’absence de statut 
officiel permet aux États de 
gérer leurs propres politiques 
linguistiques. Par exemple :
•Hawaï reconnaît à la fois 
l’anglais et le hawaïen.
•La Louisiane célèbre son 
patrimoine francophone en 
promouvant le français.
POURQUOI L’ANGLAIS N’A 
JAMAIS ETE OFFICIALISE?
Plusieurs raisons expliquent ce 
choix :
1.Une crainte de division : 
Imposer une langue unique aurait 
pu marginaliser les communautés 
non anglophones à une époque 
où le pluralisme était une force.
2.Un respect de la diversité : 

Les États-Unis ont accueilli des 
vagues d’immigration depuis 
leur fondation, intégrant des 
cultures et langues variées.
3.Un débat politique récurrent : 
Des propositions pour officialiser 
l’anglais ont émergé au fil des 
décennies, mais elles n’ont jamais 
abouti en raison des oppositions 
politiques et des enjeux de droits 
civiques.
LES ÉTATS-UNIS 
AUJOURD’HUI : ENTRE 
PRAGMATISME ET 
MULTICULTURALISME
Plusieurs États américains 
ont pris des initiatives pour 
officialiser l’anglais au niveau 
local. Environ 31 États ont 
désigné l’anglais comme langue 
officielle dans leurs juridictions, 
mais cela ne reflète pas une 
uniformité nationale.
De plus, le multilinguisme 
reste ancré dans les politiques 
éducatives et sociales. Par 
exemple, des services sont 
régulièrement proposés en 
espagnol, chinois ou vietnamien 

dans des régions où ces 
communautés sont majoritaires.
VERS UNE EVOLUTION 
LEGISLATIVE ?
Les débats sur l’officialisation 
de l’anglais refont surface 
périodiquement. Les défenseurs 
de cette mesure estiment qu’elle 
renforcerait l’unité nationale.
À l’inverse, les opposants 
craignent que cela ne porte 
atteinte à la diversité culturelle 
du pays. En 2025, avec des 
enjeux électoraux marqués par 
les questions identitaires, ce 
sujet pourrait revenir au cœur des 
discussions.
Ainsi, l’absence d’une langue 
officielle au niveau fédéral est un 
témoignage de la singularité des 
États-Unis. Ce choix historique, 
bien que surprenant pour certains, 
illustre la volonté d’intégrer et de 
respecter la diversité culturelle. 
Face aux défis du XXIᵉ siècle, 
cette particularité continue de 
refléter une nation en constante 
évolution.

Plus de 12 millions de personnes au festival Riyadh Season

Ouverture de la 37e édition du Festival International 
Neapolis du théâtre pour enfants

Surprise 
L’anglais n’est pas la langue officielle aux USA ; Les raisons …
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Dimanche 22 décembre, 
Jean-Claude Van Damme 
était l’invité d’Audrey 

Crespo-Mara dans le portrait de 
la semaine de Sept à huit. Au 
cours de cet entretien, l’acteur a 
fait de déchirantes confidences 
sur sa relation avec ses enfants.

CITES DANS CET ARTICLE

Ses prises d’arts martiaux au 
cinéma et ses formules énigma-
tiques ont fait de lui un person-
nage culte. À 64 ans, Jean-Claude 
Van Damme est loin d’avoir dit 
son dernier mot. En 2025, l’ac-
teur belge sera en effet à l’affiche 
de plusieurs longs-métrages. Il 
formera notamment un duo avec 
l’humoriste Michaël Youn dans 
le nouveau film de David Cha-
rhon, disponible sur la plateforme 

Prime Video le 10 janvier pro-
chain.

Par le passé, David Charhon et 
Jean-Claude Van Damme avaient 
déjà collaboré ensemble sur Le 
Dernier Mercenaire, un long-mé-
trage sorti sur Netflix en 2021. 
Dans ce nouveau film mélangeant 
action et humour, intitulé Jardi-
nier, Jean-Claude Van Damme 
donnera également la réplique à 
Nawell Madani, Kaaris, Matthias 
Quiviger, Carla Poquin et Jérôme 
Le Banneur.

Les bouleversantes confidences 
de Jean-Claude Van Damme sur 
ses enfants

Interrogé par Audrey Crespo-Ma-
ra dans le portrait de la semaine 
de Sept à huit à l’occasion de la 

sortie de son nouveau film, Jean-
Claude Van Damme a évoqué sa 
vie de famille. À 64 ans, l’acteur 
a d’abord confié avoir eu une vie 
«formidable», avant de s’épan-
cher sur ses «petits regrets» 
concernant ses enfants. «J’ai per-
du la relation avec mes enfants», 
a-t-il déploré. «Je ne crois pas que 
mes enfants pour l’instant m’ai-
ment beaucoup», a-t-il regretté. 
«Quand j’ai réussi j’ai tout don-
né, et ils vont pas le comprendre, 
même quand je serai mort ils ne 
vont pas le comprendre», a expli-
qué Jean-Claude, qui avoue ne 
pas avoir été assez présent pour 
ses enfants.

«Ma femme bien, mais mes en-
fants c’est brûlé, je ne sais pas 
si ça saura se réparer, c’est trop 

loin ils ont 38 ans, 34 et 28, ils 
font le mieux qu’ils peuvent mais 
ils sont toujours sous mon toit, et 
j’entretiens, ils ne travaillent pas 
trop quoi», a-t-il également expli-
qué. «Parce qu’ils veulent tous 
être acteur, j’ai dit ‘on va réussir’, 
famille de cinéma ceci cela, et je 
me suis trompé et je me demande 

si ils ne m’en veulent pas pour ça. 
Et parfois, mais je n’ose pas le 
dire à la télévision, mais je vais le 
dire, beaucoup d’amis me disent 
‘tes enfants ils t’admirent, mais 
y’a un peu de jalousie’, et ça me 
fait ch*er de ça», a ajouté Jean-
Claude Van Damme. Des confi-
dences sans langue de bois.

Le 16 décembre dernier, Mi-
chel Drucker a dû être hos-
pitalisé après avoir attrapé 

une angine sévère. Interrogés par 
Le Figaro, dimanche 22 décembre, 
plusieurs proches du présentateur 
ont donné des nouvelles rassu-
rantes sur son état de santé.

CITES DANS CET ARTICLE

Il est l’animateur le plus emblé-
matique de France Télévisions. 
À 82 ans, Michel Drucker conti-
nue de divertir les Français avec 
son émission culte Vivement 
dimanche, diffusée sur France 3. 
En février 2023, deux ans et demi 
après une première opération du 
cœur, le présentateur avait de nou-
veau été hospitalisé pour soigner 
une endocardite infectieuse de la 

valve mitrale.

Une épreuve qui a obligé le pa-
triarche du PAF à mettre de côté 
son émission. «Cela faisait deux 

ans et demi que j’avais été opéré du 
cœur et tout allait bien. Juste avant 
de tourner un Vivement dimanche 
avec le chanteur Adamo, j’ai eu 38 
de fièvre deux soirs d’affilée. Je ne 

pouvais pas planter l’équipe. Je me 
suis bourré de Doliprane pour mas-
quer la fièvre et j’ai fait l’émission 
au radar. Miraculeusement, cela ne 
s’est pas vu», avait-il expliqué au 
Parisien.

Michel Drucker de nouveau hos-
pitalisé

Lundi 16 décembre, quelques jours 
seulement après avoir fêté son 82e 
anniversaire, Michel Drucker a été 
hospitalisé en raison d’une angine 
sévère. Ne se sentant pas bien, il 
avait préféré contacter les méde-
cins de l’hôpital Georges-Pom-
pidou, qui lui ont alors conseillé 
de venir immédiatement «afin de 
l’ausculter et de procéder aux ha-
bituels examens initialement pré-
vus au début de l’année 2025», a 

expliqué Le Figaro, dimanche 22 
décembre. Après avoir procédé à 
une batterie d’examens, les méde-
cins de l’hôpital Georges-Pompi-
dou n’ont rien trouvé.

Contactés par Le Figaro, les 
proches de Michel Drucker se sont 
montrés rassurants. «Michel Druc-
ker va bien et il est rentré chez lui 
le soir même», ont-ils indiqué au 
journal. Ce passage éclair à l’hôpi-
tal a néanmoins entraîné le report 
du tournage d’un nouveau numéro 
de Vivement dimanche. Michel 
Durcker a également été contraint 
d’annuler sa venue à l’anniversaire 
de Liane Foly, qui fêtait ses 62 ans 
le 16 décembre dernier. Des nou-
velles rassurantes.

Depuis un an, Jean-Bap-
tiste Boursier est papa 
d’une petite fille, née 

de sa relation avec sa compagne 
Alexandra. Une naissance qu’il 
vient de confirmer, dans une in-
terview parue dans Télé 7 Jours, 
ce lundi 23 décembre 2024.

CITE DANS CET ARTICLE

Ces derniers mois, la vie de 
Jean-Baptiste Boursier a connu 
de nombreux chamboulements. 
À la tête de la matinale de LCI 
depuis la rentrée 2023, le jour-
naliste de 42 ans présentait, en 
octobre dernier, son tout premier 
JT sur TF1. Après le départ de 
Julien Arnaud en tant que joker 
de Gilles Bouleau, Jean-Bap-

tiste Boursier a repris les rênes 
de ce poste difficile, séduisant 
immédiatement les téléspecta-
teurs. «Bonsoir à tous, bienve-
nue dans votre journal, je suis 
très heureux d’être avec vous à 
partir de ce soir, voici les titres 
de ce lundi», a-t-il simplement 
lancé au début de son journal, 
visiblement ravi de reprendre le 
flambeau.

Sur son bureau, un mot avait été 
laissé par Gilles Bouleau, qui 
laissera son siège à Jean-Bap-
tiste Boursier à chaque fois qu’il 
partira en vacances. «Cher JB, je 
te souhaite une super semaine. 
Tiens bon la barre. Amitiés. 
Gilles.», avait-il écrit, comme 

l’avait révélé Le Parisien.

Jean-Baptiste Boursier papa : sa 
compagne Alexandra a donné 
naissance à leur fille il y a un an

Thierry Thuillier, le directeur de 
l’information de TF1, n’a quant 
à lui pas tari d’éloges sur sa 
nouvelle recrue. «Il dégage une 
grande solidité et il est rassurant 
pour le public. Il est aussi pré-
cis dans ses lancements et nous 
savons qu’il saura s’intégrer à 
la rédaction de TF1 et mettre 
en valeur son travail», a-t-il 
déclaré. Une vie professionnelle 
bien remplie pour Jean-Baptiste 
Boursier, qui a également connu 
un gros chamboulement dans sa 
vie personnelle.

En septembre 2023, TV Maga-
zine révélait qu’Alexandra, la 
compagne du journaliste, était 
enceinte de leur premier enfant. 
Mais depuis, le nouveau joker 
du JT ne s’était pas exprimé sur 
le sujet. Dans les colonnes de 
Télé 7 Jours, paru ce lundi 23 
décembre 2024, le journaliste 
a confirmé avoir découvert les 
joies de la paternité il y un an. 
«Je suis le papa comblé d’une 
petite fille, et, comme pour la 
plupart des parents, sa nais-
sance, c’est à mes yeux la plus 
belle chose au monde qui me 
soit arrivée», a-t-il confié. Un 
papa heureux !

«Je ne crois pas qu’ils m’aiment beaucoup» : 
Jean-Claude Van Damme se confie sur la relation très 

compliquée qu’il entretient avec ses enfants

Michel Drucker hospitalisé :
les proches du présentateur donnent des nouvelles 

rassurantes

Jean-Baptiste Boursier papa d’une petite fille : 
le journaliste fait une rare confidence sur sa vie personnelle



Le célèbre rappeur 
français, Booba, s’en 
prend une nouvelle 

fois à Kylian Mbappé. Mais 
cette fois-ci, c’est à cause de 
l’Algérie.
Booba n’aime pas Kylian 
Mbappé. Il n’a pas hésité à 
le critiquer maintes reprises. 
Dimanche dernier, le célèbre 
rappeur français a été 
l’invité du podcast CKO et 
a révélé pour quelles raisons 
il n’apprécie pas l’attaquant 
du Real Madrid. Il a cité, 
entre autres, le faite que le 
joueur n’a jamais visité le 
pays originaire de sa mère, 
l’Algérie.
« Je pensais que ça allait 
être une égérie de la 
banlieue et qu’il allait 
représenter ses racines 
africaines, camerounaises et 

algériennes […] J’avais trop 
d’attentes. Au final, rien du 
tout, il n’est même pas allé 
en Algérie. C’est pour ça 
que je ne l’aime pas, tout 
simplement », dira-t-il.
« J’estime que c’est 
inadmissible, c’est comme 
si je ne représentais pas 
le Sénégal. Il a été à quel 
âge au Cameroun ? J’avais 
10 ans quand je suis allé à 
Gorée (au Sénégal, NDLR). 
Il a été au Cameroun en 
étant super riche, avec des 
caméras », a-t-il ajouté.
Booba reproche à Mbappé 

d’avoir ignoré l’Algérie 
après avoir gagné la CAN
Booba ne s’est pas arrêté 
là. Il a reproché à Kylian 
Mbappé d’avoir ignoré 
l’équipe d’Algérie après 
avoir remporté la CAN-

2019 en Égypte. Le joueur 
n’a fait aucun tweet pour 
féliciter les Verts après 
s’être offert le prestigieux 
sacre africain.
« Il n’a même pas tweeté 
quand l’Algérie a gagné 
la Coupe d’Afrique des 
nations en 2019. Il ne 
représente rien du tout, il est 
inintéressant. Je n’aime pas 
sa personnalité, c’est mon 
avis en tant que mec du bar 
», conclu Booba.
Rappelons que l’attaquant 
vedette de l’équipe de 
France et du Real Madrid 
devait visiter l’Algérie l’été 
dernier. Mais face à son 
agenda chargé, il a reporté 
sa visite. En revanche, c’est 
sa mère, FayzaLamari, qui a 
rendu visite à Béjaia, ville 
originaire de ses parents, 

le mois d’avril dernier. Le 
moins que l’on puisse dire, 
c’est qu’elle a eu droit à 
un accueil royal, où elle a 
pris l’initiative de financer 
plusieurs projets sportifs et 
culturels dans la ville.
Par ailleurs, Kylian Mbappé 
n’a jamais répondu aux 

invectives de Booba. Ce 
dernier, a dévoilé, il y a 
quelques jours, un court 
extrait de l’un ses prochains 
titres, commençant par 
une pique à destination 
de Mbappé : « T’as pas le 
permis comme Kyky de 
Bondy ».
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Booba s’en prend à Mbappé à cause de l’Algérie

La dernière journée 
de la phase aller 
du championnat 

football ligue 2 se jouera 
jeudi prochain. Pour cette 
15ème journée qui aura lieu 
à 14 heures la troupe du 
nouveau coach Aziz Abbas, 
vainqueur, la semaine 

passée, de son homologue 
Khemis El Kherchena est 
appelée à revenir avec un 
bon résultat de son long 
déplacement à Ouargla face 
à l’IRBO pour rester collée 
au trio de tête constitués 
des harrachis bon deuxième 
et grand vainqueur de 
leur adversaire du jour 

Chelghoum Laid (6/0), 
au moment où le leader 
de cette poule «Centre 
Est», en l’occurrence le 
MBRouisset, jusque-là 
invaincu, et qui contre 
toute attente a essuyé sa 
première défaite  à domicile 
de la saison devant une 
ambitieuse équipe de l’ASK 

sur l’unique réalisation de 
la partie dans le premier 
half de la partie. Ainsi, 
par ce nouveau résultat 
les Annabis restent logés 
dans la troisième marche 
derrière les Harrachis 
(29pts) et le leader MB 
Rouisset (32 Pts).Pour 
cette dernière journée aller, 

la formation des rouges 
«Annabis» aura -elle- le 
sursaut d’orgueil pour 
revenir de son déplacement 
du Sud avec un bon 
résultat, qui lui permettra 
d’aborder la deuxième 
manche du championnat 
avec beaucoup d’ambitions 
? That is the question. 

FOOT / USM ANNABA 

Les tuniques rouges reviendront-elles de Ouargla
avec un bon résultat ?

Tayeb Zgaoula 


